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// Emergência e intenção de usar as forças armadas nessa batalha foi anunciada pelo governador em entrevista coletiva 

// Dilma:  “Não existe nenhum ato ilícito praticado por mim”

// Cunha: “Não tenho nenhuma felicidade de praticar esse ato”
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Em entrevista ao NOVO, 
governador Robinson Faria 
(PSB) fala sobre a situação 
fi nanceira do estado, 
afi rma estar trabalhando 
para manter em dia os 
salários e décimo terceiro; 
e argumenta que tão logo 
as medidas planejadas 
surtam efeito para reduzir 
os gastos, ele vai recompor o 
Fundo Financeiro, de onde 
tem sido feitos os saques.  
“Estou botando sangue 
pela boca para deixar a 
máquina pública dentro 
da normalidade”, afi rmou. 
Política #3

Alegando difi culdades 
fi nanceiras,  Coríntians de 
Caicó e Potiguar de Mossoró
podem não participar 
do campeonato estadual 
em 2016. O presidente 
do clube do Seridó pediu 
abertamente ajuda para 
participar da competição, 
no lançamento do torneio.  
Já a equipe de Mossoró está 
se reforçando para disputar 
o título potiguar, mas seus 
dirigentes já andaram 
discutindo as difi culdades 
e reclamam uma dívida da 
Prefeitura da cidade. 
 Esportes #12

Robinson 
promete 
recompor a 
previdência 

Dois times 
sob risco 
de deixar 
o Estadual

O crescimento dos casos 
notifi cados de microcefalia 
nos últimos dois meses no 
Rio Grande do Norte levou o 
governador Robinson Faria 
a decretar situação de emer-

gência. A medida anuncia-
da ontem proporcionará ao 
governo do estado menos 
burocracia para a captação 
de recursos federais. O Rio 
Grande do Norte é o terceiro 

estado em número de regis-
tros da enfermidade no Bra-
sil, com 89 bebês nascidos 
com má formação congê-
nita, atrás da Paraíba (248) 
e  Pernambuco (646). O go-

vernador quer a ajuda das 
forças armadas no combate 
ao mosquito transmissor do 
zika vírus, apontado como 
causa da anormalidade nas 
gestações. Cidades #9

Presidente da Câmara 
dos Deputados, Eduardo 
Cunha (PMDB) aceita pedi-
do de impeachment contra 
presidente Dilma Rousseff . 
E documento será lido hoje 
em Planário. Comissão que 
vai analisar a denúncia será 

eleita e em até 48 horas deve  
eleger relator e presiden-
te. Após isso terá  dez dias 
para decidir se o caso deve 
ser objeto de deliberação no 
plenário. Caso o processo 
siga, a denúncia será votada 
na Câmara e se aprovada a 

presidente é afastada. Após 
isso o processo ainda passa 
no Senado e, se aprovado, o 
impedimento é sacramen-
tado. Se o vice-presidente 
Michel Temer (PMDB) tam-
bém cair, serão realizadas 
novas eleições em 90 dias. 

Em pronunciamento ofi -
cial, presidente Dilma nega 
que o Planalto tenha nego-
ciado para impedir a apro-
vação do pedido. E afi rma 
estar indignada com ao ato 
do presidente da Câmara. 
Política #2

Governo decreta emergência e quer 
Exército no combate ao Aedes aegypti

Pedido de  
Impeachment  
contra Dilma 
será lido hoje 

(84) 99113-3526

NOVO
WHATS

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Os segredos, algumas vezes, 
podem nascer de pequenas 
e injustifi cáveis caturrices. 

Que o diga Collor. #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Secretário do Estado 
confi rma problema jurídico,  

mas garante programa 
do gás. #4

Artigo
[ MouraNeto ]

Que não faça bem, mas 
também não faça mal. 

Felicidade é um bem natural. 
De repente, acidentes.  #4

Jornal De
[ João Batista Machado ]

Defi nição constará dos anais 
do Supremo como voto mais 

contundente contra duas 
gestões petistas.  #6

Rafael Motta 
é expulso do 
PROS e vai 
para o PSB 
Política #3

Faltam  
vagas para 
presas como
Aninha 
 Cidades #11

Carnatal, micareta que completa 25 anos em 2015, começa hoje no 
entorno da Arena. Quatro dias de festa devem levar cerca de 15 mil 
pessoas por dia ao entorno do estádio. NOVO fará cobertura especial 
com a colaboração dos foliões. basta usar a tag #NOVOnocarnatal.

Micareta 
faz 25 anos e 
começa hoje 
na Arena 
Asadr #0

#NOVOnocarnatal
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POLÍTICA

Presidente da Câmara dos Deputados levou em consideração a continuidade 
das “pedaladas fi scais”, do governo Dilma Rousseff, neste ano de 2015

Pedido de impeachment 
será lido hoje em plenário

Ministros  da Educação e do Turismo
discutem novas tecnologias de ensino

Dilma se diz “indignada”

RITO DO 
IMPEACHMENT

Imprensa internacional 
repercute a abertura

O 
presidente da 
Câmara dos De-
putados, Edu-
ardo Cunha 
( P M D B - R J ) , 

aceitou o pedido de impeach-
ment contra a presidente Dil-
ma Rousseff  (PT) feito pelos ju-
ristas Hélio Bicudo, Miguel Re-
ale Jr. e Janaina Paschoal. Hoje, 
o pedido será lido em plenário.

Cunha disse que a aceita-
ção do pedido tem “natureza 
técnica” e que não havia como 
postergar mais a decisão so-
bre a questão. “Não fi caria com 
isso na gaveta sem decidir”, afi r-
mou, ressaltando que “nun-
ca na história de um manda-
to” houve tantos pedidos para 
afastamento do presidente.

Cunha afi rmou que o pe-
dido seguirá “processo nor-
mal”, dando amplo direito ao 
contraditório ao governo, e 
negou indiretamente uma ati-
tude de revanche em relação 
ao governo. 

“Minha posição será a mais 
isenta possível, sem nenhum 
espírito de torcida”, afi rmou.

A decisão de Cunha foi to-
mada horas depois de o líder 
do PT na Câmara, Sibá Ma-
chado (AC), anunciar que os 
três integrantes do partido no 
Conselho de Ética votarão, em 
sessão marcada para a próxi-
ma terça-feira, 8, pela admis-
sibilidade do pedido de cas-
sação de mandato de Cunha 
apresentado pelo PSol.

“Não tenho nenhuma fe-
licidade de praticar esse ato”, 

1 O presidente da 
Câmara dos Deputados, 
Eduardo Cunha (PMDB-
RJ), decidiu ontem autorizar 
a abertura do processo de 
impeachment 

2 Recebida a denúncia, 
ela é despachada a uma 
comissão especial eleita

3 A comissão vai emitir 
um parecer, dentro do 
prazo de dez dias, sobre se 
a denúncia deve ser ou não 
deliberada

4 O parecer da comissão 
especial será lido no 
expediente da sessão da 
Câmara dos Deputados 

5 Após 48 horas da 
publicação, o parecer será 
incluído, em primeiro 
lugar, na Ordem do Dia da 
Câmara

6 O parecer será 
submetido a uma votação 
nominal. Caso a denúncia 
não seja considerada objeto 
de deliberação, ela será 
arquivada. Caso contrário, 
a denúncia segue e o 
presidente terá 20 dias para 
contestá-la e apresentar 
provas que sustentem a 
defesa.

7 Terminado o prazo, com 
ou sem a defesa, a comissão 
colherá depoimentos de 
testemunhas de ambas 
as partes, ouvindo tanto 
denunciante quanto 
denunciado. Poderá fazer 
interrogações e acareação 
das mesmas. 

8 A comissão terá dez dias 
após o fi m das sessões para 
proferir um novo parecer 
sobre a procedência ou não 
das denúncias. 

9 O novo parecer será 
também publicado e 
incluído na Ordem do 
Dia da sessão imediata 
para ser submetido a duas 
discussões, com intervalo de 
48 horas entre uma e outra. 

10 Representantes 
de partidos poderão falar 
uma  vez, durante uma 
hora. O parecer será votado 
nominalmente. Para pedido 
prosseguir, dois terços dos 
deputados devem votar a 
favor.

11 Caso a denúncia seja 
considerada procedente, é 
decretada a acusação pela 
Câmara dos Deputados. A 
presidente será intimada 
imediatamente pela Mesa 
da Câmara, por intermédio 
do 1º Secretário. 

12 Decretada a 
acusação, o presidente da 
República é suspenso da 
função até a sentença fi nal

// “Não tenho nenhuma felicidade em praticar esse ato”, disse Cunha logo após abrir o pedido de processo

// Presidente Dilma passa por ministros após seu pronunciamento

// Paulo de Paula e Henrique Alves conversam com Mercadante

LULA MARQUES

LULA MARQUES

MINISTÉRIO DO TURISMO / DIVULGAÇÃO

disse. “Decisão é de muita re-
fl exão e de muita difi culdade”. 

O presidente da Câmara 
afi rmou que o País passa por 
muitas crises e que é preciso 
que a possibilidade de afasta-
mento da presidente seja uma 
questão enfrentada.

No início da coletiva de 
imprensa, Cunha afi rmou que 
refutou pedidos baseados em 
acusações sobre mandatos 
anteriores ao atual e disse que 
entendeu como constrangi-

mento acusações, divulgadas 
pela imprensa na segunda-
-feira, 20, de que teria recebi-
do dinheiro do BTG em troca 
de aprovação de medida pro-
visória que favoreceu o banco.

O pedido de impeachment 
cita as “pedaladas fi scais” pelo 
governo em 2014, segundo re-
latório do Tribunal de Contas 
da União (TCU) que rejeitou as 
contas da gestão Dilma no ano 
passado, e a continuidade des-
sa prática contábil em 2015 .

Para o deputado Paulo Pi-
menta (PT-RS), a decisão de 
Cunha de aceitar pedido de 
impeachment “foi uma atitu-
de revanchista”. O deputado 
Wadih Damous (PT-RJ) afi r-
ma que “Cunha, associado a 
partidos de oposição, quer dar 
o golpe”.

ESTRATÉGIA
O governo já prepara uma 

estratégia de defesa com rela-
ção ao anúncio do presiden-

Ao se manifestar sobre a 
aceitação do pedido de im-
peachment pelo presidente 
da Câmara, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ), a presidente Dil-
ma Rousseff  disse ontem, em 
pronunciamento no Palá-
cio do Planalto, que recebeu 
a notícia com indignação, re-
lembrando seu mandato é 
exercido com base em esco-
lha democrática pelo povo.

Segundo a presidente, são 
“inconsequentes e inconsis-
tentes” as ações contra ela. 
“Não paira contra mim ne-
nhuma suspeita de desvio de 
dinheiro público. Não possuo 
conta no exterior. Nunca coa-
gi e nem tentei coagir institui-
ções em busca de satisfazer 
os meus interesses”, afi rmou.

Ela rechaçou a possibi-
lidade levantada pela im-

prensa de que poderia haver 
uma negociação por votos de 
membros da base governista 
no Conselho de Ética da Câ-
mara dos Deputados em fa-
vor da abertura de proces-
so de cassação do presiden-
te da Câmara em troca do ar-
quivamento dos pedidos de 

impeachment. 
“Eu jamais aceitaria ou 

concordaria com quaisquer 
tipos de barganha, muito 
menos aquelas que atentam 
contra o livre funcionamento 
das instituições democráticas 
do meu país”, concluiu a pre-
sidente Dilma. 

te da Câmara, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ), de aceitar a ação 
que pede o impeachment da 
presidente Dilma Rousseff , ir-
ritado com a decisão do PT 
de votar contra sua anistia no 
Conselho de Ética. 

O governo afi rma que en-
trará no Supremo Tribunal 
Federal (STF) para contes-
tar a medida, sob a alegação 
de que ele age por vingança, 
sem que haja crime de res-
ponsabilidade a ser imputado 
à presidente.

Embora a tática de resis-
tência tenha sido discutida 
nesta quarta-feira, 2, no Palá-
cio do Planalto, o governo es-
perava não ser obrigado a to-
mar essa atitude extrema. 

Na avaliação de auxiliares 
de Dilma, a decisão dos três 
representantes do PT no Con-
selho de Ética de votar a favor 
da continuidade do proces-
so contra Cunha, à revelia do 
Planalto, foi uma “questão de 
sobrevivência” para o partido, 
brutalmente atingido por es-
cândalos de corrupção.

No governo, o diagnóstico 
da maioria foi o de que a cúpu-
la do PT optou por salvar o seu 
lado, às vésperas do ano elei-
toral de 2016, deixando Dil-
ma se virar sozinha. Na práti-
ca, apenas os ministros da Co-
municação Social, Edinho Sil-
va, e da Justiça, José Eduardo 
Cardozo, achavam que o PT 
deveria ir para o enfrentamen-
to contra Cunha no Conselho 
de Ética.

Jornais de várias par-
tes do mundo noticiaram 
a abertura do processo de 
impeachment da presi-
denta da República Dilma 
Rousseff  na Câmara dos 
Deputados. 

O site do jornal Wall Stre-
et Journal, dos Estados Uni-
dos, citou a frase do deputa-
do Eduardo Cunha (PMDB-
-RJ), que disse não estar feliz 
por tomar a decisão. 

O El País, da Espanha, ci-
tou a rejeição das contas de 
2014 do governo, que cha-
mou de “manobras fi scais 
irregulares”, como o argu-
mento do pedido de impe-
achment aceito por Cunha. 
O periódico lembrou que, 
caso o impeachment se con-
fi rme, o vice Michel Temer 

seria o sucessor e falou ain-
da que “a semana começou 
mal para o governo”, com o 
anúncio da queda de 4,5% 
no Produto Interno Bruto 
(PIB) no terceiro semestre.

O argentino El Clarín 
disse que o caso “provoca 
uma grande incerteza polí-
tica, acentuando uma crise 
que se prolonga desde o iní-
cio do ano”. 

O site da revista ame-
ricana Time noticiou que 
Cunha disse estar abrindo o 
processo de impeachment 
com base em acusações de 
que o governo quebrou leis 
de responsabilidade fi scal.

O inglês Th e Guardian 
disse que o Brasil entra em 
“sua pior crise política des-
te século”. 

Os ministros do Turis-
mo, Henrique Eduar-
do Alves, e da Educa-

ção, Aloizio Mercadante, se 
reuniram ontem, em Brasí-
lia, para discutir uma propos-
ta de ampliação da platafor-
ma de ensino à distância para 
a educação básica, principal-
mente programas de educa-
ção continuada e profi ssiona-

lizantes. O Projeto Prospere, 
iniciado em Natal, já em exe-
cução em cinco estados, foi 
apresentado pelo empresário 
Paulo de Paula.

Alguns cursos são ofer-
tados com base nas vagas 
de emprego disponíveis no 
SINE. A ideia é qualifi car os 
candidatos de acordo com as 
habilidades dos candidatos 

e necessidades das empre-
sas. “Um curso profi ssionali-
zante pode ser subsequente 
à formação de nível médio do 
candidato ou paralelo ao cur-
so de Educação de Jovens e 
Adultos para quem ainda não 
concluiu a educação básica”, 
explicou Paulo de Paula.

O diferencial do programa 
é a aplicação de tecnologias 

de ensino à distância, am-
plamente difundida no ensi-
no superior, em cursos de for-
mação continuada e qualifi -
cação profi ssional até o nível
médio. 

Os alunos são avaliados
por etapa. A plataforma tec-
nológica permite acompa-
nhar o desempenho de cada
aluno, individualmente.
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Governador diz estar “botando sangue pela boca” para 
resolver o problema fi nanceiro do Rio Grande do Norte 

Robinson acentua  
medidas para 
reestruturar o Estado

// Sem desconsiderar a crise, Robinson Faria diz que, mesmo com os problemas, será possível rearrumar o Estado para atrair investimentos 

// Saída de Motta do PROS foi motivada por críticas ao partido

O 
governador Robinson Faria está “botando sangue pela boca” para resolver os 
problemas fi nanceiros do Rio Grande do Norte. Diante de investigação do Tri-
bunal de Contas do Estado (TCE) que apura supostas irregularidades nos sa-
ques do poder Executivo no Fundo Previdenciário (Funfi r), argumenta que essa 
seria a única solução para manter em dia o pagamento dos servidores e fez tudo 

baseado em entendimento da Controladoria-Geral do Estado e da Assembleia Legislativa. 
Em entrevista ao NOVO, ontem, Robinson disse que respeita os órgãos fi scalizadores, mas 

pediu “compreensão”. “Não queiram que eu faça milagre. Eu não posso fazer”, afi rmou. O gover-
nador ainda falou sobre o pagamento dos salários e do décimo terceiro, além  dos esforços em-
preendidos para debelar mais uma crise no estado. Confi ra a entrevista: 

Como o senhor recebeu 
essa divulgação do relatório 
técnico do TCE?

Sempre com 
tranqüilidade. Cumpri 
meu papel de governador, 
de deixar o estado na 
normalidade. A máquina 
está trabalhando, os órgãos 
funcionando e imagine, agora, 
atrasar salários do servidor. 
O RN fi caria um caos. Com 
crise hídrica, crise econômica, 
imagine se também tivermos 
crise com os servidores 
públicos. 

Estou botando sangue 
pela boca para deixar 
a máquina pública na 
normalidade. Infelizmente 
encontrei o estado quebrado. 
O Brasil quebrou e o RN 
está mais quebrado que o 
Brasil. O que vou fazer? Eu 
tenho culpa desse défi cit de 
R$ 100 milhões por mês na 
previdência? Fui eu quem 
fabricou? Foram os governos 
anteriores, que não tomaram 
medidas. Estou tomando, 
auditoria na folha de 
pagamento, que está fi cando 
pronta, e o recadastramento 
com biometria. A partir desse 
enxugamento, sem demitir 
ninguém, apenas combatendo 
as irregularidades, o Estado 
fi cará menor. Esse será meu 
legado. No momento que o 
Estado tiver menor e o caixa 
folgar, iremos recompor a 
previdência paulatinamente. 
Esse é meu desejo.

O senhor acredita, então, 
que vai recompor o fundo?

Pretendo. Estive com 
o ministro da Previdência 
(Carlos Eduardo Gabas), 
no início da gestão e ele me 
deu razão, reiterando que eu 
não tenho saída. Tinha dois 
técnicos dele me contestando, 
mas eu disse: ministro, nós 
ganhamos no Supremo. O 
governo ganhou uma ação no 
Supremo sobre esse assunto 

logo no início 
do mandato. E 
ele reconheceu 
isso.

Acho 
que nesse 
momento tem 
que haver uma 
compreensão. 
Respeito todos 
os órgãos de 
controle. São 
fundamentais, 
podem 
fi scalizar à 
vontade, não 
temos nenhum 
temor. Nosso 
governo é 
totalmente 
transparente. 
Respeito o 
TCE e todos os 
outros órgãos, 
mas temos que 
ter também a sensibilidade 
social. Não queiram que eu 
faça milagre. Eu não posso 
fazer.

Segundo os deputados, a lei 
só autorizava retirada até 
maio desse ano...

Isso já foi superado. O 
próprio deputado Kelps 
Lima (SDD), que mais faz 
oposição a mim, disse que 
essa lei não tinha prazo para 
a paralisação da aplicação do 
dinheiro do fundo. Também 
recebemos parecer de 
Eduardo Nobre, consultor 
do Estado, um dos nossos 
maiores juristas, que foi o sub-
procurador do Brasil. Um 
homem responsável. Ele deu 
um parecer dizendo que o 
governo poderia usar o fundo. 
Fiz baseado no parecer do 
então consultor e também em 
uma consulta aos deputados, 
inclusive José Dias, que foi o 
propositor. O direito tem certa 
subjetividade, mas estamos 
tranquilos quanto o nosso 
procedimento.

É importante estarmos 

acabando o 
ano com o RN 
numa posição 
confortável 
no ranking 
nacional. Temos 
de comemorar 
e não fi car 
discutindo 
polêmicas. 
Elas não são 
boas para um 
estado que está 
vencendo até 
agora. 

O TCE faz 
essa restrição, 
mas em alguns 
estados os 
governos não 
estão mais 
fazendo os 
repasses para 
os TCE’s ou 
cortaram os 

recursos pela metade, e 
diminuindo também recursos 
para outros poderes. 

Estou repassando 
corretamente, na plenitude. 
Pagamos a folha, vamos 
dialogar, aceitar, fazer um 
desarmamento a favor do RN. 
Não a favor de Robinson, mas 
do estado.

O poder Executivo mandou 
um projeto da previdência 
complementar em maio 
para a Assembleia, mas até 
agora ele não foi votado. 
Para o governo é melhor 
assim, ou o senhor quer que 
seja votado logo?

Enviamos e queremos que 
seja votado. Mas a Assembleia 
é soberana, tem a prerrogativa 
de estabelecer o que tem 
que ser votado, ter sua pauta. 
Eu respeito a Assembleia 
Legislativa.

O governo vai conseguir 
pagar o décimo terceiro?

Estamos trabalhando. 
Vamos fazer o mutirão de 
arrecadação (tributária). 

Temos que ser criativos, ser 
mais inventivos.

O Estado sabe quanto vai 
arrecadar com o mutirão?

Não sei. Esperamos que 
seja para pagar o servidor, 
o custeio na Saúde e na 
Segurança. Estamos fazendo 
tudo o que é possível para 
pagar o servidor em dia e 
manter a normalidade. E há 
uma expectativa que janeiro 
vai ser um mês bom. Vai 
ter a arrecadação do Natal 
e o turismo, que fomenta 
a economia e aumenta 
arrecadação. Será um 
crescimento fantástico.

Estamos tomando 
medidas, tornando o 
ambiente favorável para o 
investimento, temos que 
trabalhar numa vertente que é 
fortalecer a economia, a outra 
é manter a normalidade do 
governo. Acho que estamos 
vencendo. Não temos motivo 
para entrar em desespero. É 
lógico que daqui a seis meses 
o Brasil pode falir.  E não 
tenho uma varinha mágica de 
fazer o estado ser uma ilha no 
meio do país. 

O governo federal anunciou 
vários cortes recentemente. 
Os investimentos previstos 
para o estado, como a ponte 
em Macaíba, terão recursos 
mantidos?

Temos que ir atrás. Só 
não posso fi car de braços 
cruzados. Temos que ser 
otimistas. Essa crise já chegou 
ao fundo do poço. Não pode 
piorar mais do que está. Agora 
é apostar na recuperação da 
economia. A economia está à 
margem da política, mas ela 
busca seus caminhos. Houve 
crise política em vários países 
do mundo, que prejudicou 
a economia deles, mas as 
nações não sucumbiram. 
Temos que acreditar que não 
vamos sucumbir.

No momento 
que o Estado 
tiver menor 

e o caixa 
folgar, iremos 

recompor a 
previdência. 

Esse é meu 
desejo”.

Robinson Faria
Governador do Estado

E xpulso do PROS (Par-
tido Republicano da 
Ordem Social) on-

tem, o deputado federal Ra-
fael Motta será recebido nes-
ta manhã (3) pelo PSB (Par-
tido socialista Brasileiro). A 
fi liação está marcada às 9h, 
durante reunião do diretório 
nacional, em Brasília. A as-
sessoria de imprensa de seu 
pai, o deputado estadual Ri-
cardo Motta, informou que 
este também deve trocar de 
legenda, mas só se pronun-
ciará após a fi liação de Rafael.

“Ele deve observar as 
questões jurídicas pra to-
mar as providências. Vai 
aguardar a fi liação do fi lho e 
quando retornar de Brasília 
falará sobre sua desfi liação”, 
informou a assessoria. 

Em nota, Rafael Motta 
disse acreditar que sua ex-
pulsão foi motivada pelas 
críticas que fez ao uso equi-
vocado do fundo partidário 
pela legenda.

“Estou certo de que as 
minhas críticas ao mau uso 
do fundo partidário por par-
te da Executiva Nacional, 
quando da compra de bens 
luxuosos, como um helicóp-
tero e um avião, motivaram 
essa decisão do comando da 
legenda. O mesmo motivo 
que fez com que outros dois 
colegas deputados enfren-
tassem o mesmo processo, 
Domingos Neto (CE) e Val-
tenir Pereira (MT)”, escreveu.

O parlamentar, que tem 
29 anos de idade, disse não 
se arrepender de suas decla-

rações e manteve o posicio-
namento, “pois o fundo par-
tidário é constituído por di-
nheiro público e deve ser 
utilizado com ética, honesti-
dade e responsabilidade”. 

A assessoria do deputa-
do disse ao NOVO que ele 
não teme perder o manda-
to na Câmara Federal após a 
expulsão do partido. 

Tão logo o anúncio da 
expulsão foi dado, veio a in-
formação de que a executiva 
nacional do PSB havia feito 
o convite a Rafael Motta. No 
Rio Grande do Norte, o par-
tido é comandado pela vice-
-prefeita de Natal, Wilma de 
Faria, que está em São Pau-
lo se recuperando de uma 
cirurgia, acompanhada por 
sua fi lha, deputada estadu-
al Márcia Maia, também da 
mesma legenda.

Rafael foi o segundo de-
putado do PROS eleito com 
maior número de votos nas 
eleições de 2014. Em 2012, 
foi eleito vereador de Natal, 
pelo PP, com 9.460 votos - 
com a segunda maior vota-
ção entre os candidatos ao 
Legislativo municipal.

A correligionária e vere-
adora de Natal Júlia Arru-
da disse que em nenhum 
momento, o convite a Ra-
fael ou a Ricardo (que tam-
bém deve passar a integrar 
a legenda), foi tema discu-
tido nas executivas munici-
pal e estadual. “Pelo menos 
não que eu tenha participa-
do”, disse ela. “Acredito que 
nesse momento que Wilma 
está se recuperado não hou-
ve nenhum reunião nesse 
sentido”, reiterou. 

FRANKIE MARCONE / NOVO

// Troca

Rafael Motta 
é expulso do PROS 
e desembarca 
hoje no PSB

E ste mês será o último 
em que a prefeitura 
municipal de Natal 

garante pagar seus servido-
res até o último dia útil con-
forme calendário de paga-
mento divulgado no início 
do ano. Em comunicado, o 
executivo municipal anun-
ciou que passará “a partir de 
janeiro a pagar os salários 
de todos os seus funcioná-
rios, independente do fi nal 
da matrícula de cada um, 
até o 5º dia útil do mês sub-
sequente ao mês trabalha-
do, nos moldes já adotados 
pelo poder executivo federal 
para seus servidores”. 

Isso vai acontecer, se-
gundo o comunicado, de-
vido a necessidade de ade-
quar o fl uxo de caixa da pre-
feitura às receitas fi nancei-
ras programadas para o ano 
de 2016. Neste sentido,  os 

servidores devem reprogra-
mar as datas de vencimento 
de contas de serviços públi-
cos ou privados ou de even-
tuais compromissos com fi -
nanciamentos assumidos 
para que não tenham pre-
juízo com o pagamento de 
multas ou juros por parte 
dos servidores.

Atualmente os salários 
são pagos em três datas di-
ferentes, de acordo com o fi -
nal da matrícula de cada um. 
Para este mês de dezembro, a 
prefeitura vai manter o calen-
dário de pagamento divulga-
do para este ano. Servidores 
com fi nal de matrícula em 
1,2 e 3 recebem dia 28; fi nais 
4,5 e 6 serão pagos dia 29; e os 
servidores com fi nal 7,8,9 e 0 
recebem dia 30. O pagamen-
to do 13º salário cuja data li-
mite é o dia 20 deste mês, 
deve ser pago no dia 18.

// Finanças

Prefeitura deixará 
de pagar salários 
no fi nal do mês

Isabela Santos
Novo Jornal
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No meio dos seus enor-
mes problemas, os gestores 
da Universidade Federal es-
tão tendo de administrar um 
problema inimaginável para 
um ambiente universitário: a 
invasão do Campus Central 
por uma leva de comercian-
tes ambulantes – camelôs – 
que vinham atuando dentro 
de total informalidade, o que 
é difícil de justifi car em se tra-
tando de um próprio do Go-
verno Federal e estabelecen-
do uma concorrência injusta 
com quem atua na formalida-
de e na legalidade.

Foram identifi cados 17 
ambulantes “estabelecidos” 
nos limites da universidade, 
e que conseguiram a adesão 
de alguns grupos de estudan-
tes agrupados sobretudo por 
razões ideológicas e políticas, 
centrando o seu pensamen-

to em dois pontos distintos: 1 
– A situação de pais de família 
sem vez no mercado de traba-
lho e que encontraram na in-
formalidade a sobrevivência; 
2 – Os preços dos produtos 
oferecidos (sobretudo comes-
tíveis), inferiores ao comércio 
legalmente estabelecido. Um 
tipo de raciocínio difícil de ser 
esboçado num ambiente uni-
versitário, uma vez que repre-

sentaria a completa falência 
do Estado. Apenas para racio-
cínio: será possível exigir de 
um comerciante legalmente 
estabelecido, com despesas 
de aluguel e impostos, além de 
se submeter aos padrões de 
higiene determinados pelos 
órgãos governamentais, além 
do pagamento de todos os di-
reitos trabalhistas determina-
dos pela legislação, com quem 

não tem de se submeter a ne-
nhum desses compromissos?

Muito mais razoável, se-
ria uma ação de qualifi cação
dos comerciantes ambulantes
do Campus, e a oferta de me-
canismos para que todos eles
possam se organizar e se ha-
bilitar a atuar dentro da for-
malidade, seja por aquisição,
concessões e permissões. Ali-
ás como já aconteceu com 15
permissionários que se habili-
taram legalmente para operar
as 15 cantinas existentes no
Campus Central, assim como
nos campi do Interior.

A opção pela ilegalidade/
informalidade não pode me-
recer o exame em qualquer
situação. Por mais simpático
que possam ser alguns casos
individuais como se fosse pos-
sível a geração de direitos pela
via da ilegalidade.

Nova marca
O Museu Câmara Cascudo 
termina sua festa de 55 anos 
com uma nova marca, o seu 
mascote ofi cial, o “Cabralino”, 
um Tigre Dente de Sabre, 
um animal pré histórico 
que habitou o Nordedste 
brasileiro há milhões de anos.

Paz na prisão
Alunos da Faculdade 
Maurício de Nassau vão levar 
a programação “Justiça pela 
Paz em Casa” para o pavilhão 
feminino da penitenciária João 
Chaves, levando informações 
para os direitos das mulheres. 
A ação, desenvolvida pelo 
Poder Judiciário, começa hoje, 
às 9 hs.

Novos limites

A Promotoria do Meio 
Ambiente de Parnamirrim, 
adotou novos níveis de 
barulho para três áreas 
distintas. Na residencial, o 
limite máximo diurno é de 55 
decibéis e 45 noturno. Se for 
cumprida a recomendação, 
os veranistas de Pirangi 
poderão ter uma temporada 
sossegada.

Convenção do DEM
O senador José Agripino 
será reeleito presidente do 
DEM, na manhã de hoje, 

na Convenção Nacional do 
partido, que se realiza no 
auditório Petrônio Portela, do 
Senado Federal. A convenção 
partidária será tema do 
programa nacional do partido 
que será apresentado, hoje, 
em rede nacional de rádio e tv

Diário em Palácio
O natalense Francisco 
Antônio Cavalcanti, 
engenheiro, que fez carreira 
acadêmica na Universidade 
Federal da Paraíba, que 
chamou atenção para sua 
literatura com o romance “O 
Violoncelo: Uma Trajetória 
de Acasos”, estará na noite 
de hoje, no Palácio Potengi, 
autografando seu novo livro 
“Diário de Bordo – O legado 
de Jacques Druvot”.

Sobrou um
Dos seis advogados do RN 
que se inscreveram na OAB 
para integrar a lista sextupla, 
escolhida ontem, a ser 
encaminhada à Presidência 
da República para ocupar 
a vaga de desembargador 
federal no Tribunal Regional 
Federal, deixada pelo 
ministro Marcelo Navarro, só 
sobrou um: Verlano Queiroz 
Medeiros, que concorre 
com candidatos da Paraíba, 

Pernambuco, Alagoas, 
Sergipe e Ceará. Um de cada 
Estado. 

Programa continua
Para o secretário Flávio 
Azevedo, os problemas do 
Progás são apenas de ordem 
jurídica. A fórmula adotada 
foi questionada porque previa 
transferência de recursos do 
Idema direto para a Potigás. 
Mas os recursos do programa 
estão bloqueados e garantirão 
o preço diferenciado a partir 
de agosto.   

Simposio de Imunologia
Começa hoje, no hotel 
Imirá, o 4º Simpósio sobre 
Cognição Imune e Neural 
realizado pela Universidade 
Federal, Fundação Oswaldo 
Cruz e Associação Nacional 
de Medicina, com palestras 
do neurocientista Sidarta 
Ribeiro (Instituto de Cérebro/
UFRN) e o imunologista 
Cláudio Tadeu Daniel Ribeiro 
(Fiocruz).

Virar o jogo
O governador Robinson 
Faria tranquilizou um amigo 
mossoroense mostrando 
que até o fi m do ano pode 
virar o jogo com várias ações 
de governo: inauguração 

do Viaduto no Alto de São 
Manoel, inauguração do 
Restaurante Barriga Cheia, 
na UERN e lançamento do 
programa Ronda Cidadã. 
Além de mandar restaurar a 
iluminação do balizamento do 
Aeroporto Dix-sept Rosado.

Carga que te quero

O shopping Cidade Jardim 
amplia as suas atrações para 
atrair clientela, oferecendo 
um novo serviço: a instalação 
de totens com equipamento 
para oferecer – gratuitamente 
– carga de telefones celulares.

Novos conterrâneos
A Assembléia Legislativa 
aprovou a concessão do título 
de Cidadão Honorário do RN 
a mais quatro personalidades: 
Capitão-de-mar-e-guerra 
Rodolfo Gois de Almeida, 
Amaury Veríssimo Junior, 
Cátia Guedes Dias e Silvio 
Gonçalves Brito.

Volume morto
As autoridades estaduais 
trabalham com outubro 
como limite para a Barragem 
Armando Ribeiro Gonçalves 
entrar no uso do voluma 
morto, caso não exista – 
até lá - uma renovação dos 
estoques d´água. O problema 
é o fenômeno “El Niño”, que se 
apresenta intensamente.

Universidade formal

• Completa 65 anos, hoje, da 

ordenação sacerdotal de d. Heitor 

de Araújo Sales, Arcebispo Emérito 

de Natal.

• O natalense Estevão Azevedo, 

autor do “Melhor Livro do Ano” 

no Prêmio São Paulo, é fi lho do 

jornalista Dermi Azevedo.

• O Centro Acadêmico da UFERSA 

abre, hoje, a sua 4ª Semana Jurídica.

• A Casa Durval Paiva realiza hoje, 

no Sesi Clube, sua festa de Natal, o 

Natal Mágico.

• A Assembléia faz audiência 

pública, hoje, para debater o Plano 

Estadual de Educação.

• Hoje é o Dia Internacional de 

Pessoas Portadoras de Defi ciência.

• O Comitê de Imprensa da 

Assembléia elegeu, ontem,  o 

deputado Ezequiel Ferreira de 

Souza o parlamentar do ano.

• A interdição da avenida Lima 

e Silva, em torno da Arena das 

Dunas, é a mudança no trânsito por 

conta do Carnatal

• O Instituto de Desenvolvimento 

Educacional, Cultural e Assistencial 

Nacional foi contratado para realizar 

concurso de professor.

• A Igreja Católica festeja, hoje, o 

Dia de São Francisco Xavier.

ZUM  ZUM  ZUM

Ação contra mosquito 

Desconectado na lida

O decreto de calamidade pública anunciado ontem pelo 
governador Robinson Faria deve servir bem mais do que 
apressar as ações de combate visando reduzir os casos de 
microcefalia no Rio Grande do Norte. Importa, evidentemen-
te, que isso ocorra, mas é preciso, sobretudo, esclarecer à so-
ciedade acerca da dimensão dos riscos que corre. 

A impressão é que nem mesmo as autoridades de saúde 
têm ainda a melhor forma de lidar e mesmo de conhecer as 
motivações que levam a esta epidemia. Sabe-se, após exames, 
da ligação com o mosquito Aedes aegypti, transmissor da zika 
– e também da dengue. A associação com a zika é que está le-
vando à incidência de notifi cações de microcefalia. Primeiro 
no Nordeste e agora já com registros em outras regiões.

Porém, os próprios representantes da saúde, seja na esfe-
ra federal, estadual ou municipal, têm revelado certa perple-
xidade diante dos casos registrados. É o que se depreende da 
leitura do noticiário.

Parte da solução está na mobilização da sociedade, no 
sentido de conter a presença do mosquito, que se reproduz 
em reservatórios de água limpa. Sabe-se, já que a dengue se 
encontra no estado há muito tempo, como fazer isso. No en-
tanto, é preciso não somente reforçar a necessidade de evitar 
a proliferação do mosquito, mas instituir forças capazes de 
realizar o trabalho de casa em casa.

Não é fácil, mas somente esforço com essa perspectiva e 
dimensão pode enfrentar, de verdade, a infestação da muri-
çoca. É uma vergonha para um país da dimensão do Brasil 
sofrer com a presença de um mosquito. 

O estágio atual é pior ainda. Sugere descuido. Crianças e 
gestantes estão ameaçadas de sofrer sequelas em razão das 
consequências geradas com a presença do Aedes aegypti. É 
preciso fazer algo, até para que a sociedade veja demonstra-
dos o interesse e a efi ciência dos órgãos de gestão da saúde. 
Assim, será mais fácil ampliar a rede de esforço de solidarie-
dade para a eliminação dos focos.

É boa a ideia do governo estadual de pedir a presença das 
forças armadas, principalmente do Exército, para se juntar aos 
agentes e combater nos bairros e nas ruas os focos do mosquito. 

A sociedade precisa se aliar, sim, mas antes dela o esforço 
deve partir dos gestores públicos, mesmo no campo da mo-
bilização social. Precisam fazer ver a todos que a luta agora é 
para eliminar o mosquito ou ao menos reduzir ao máximo a 
sua presença, de modo a que se reduzam, também, os regis-
tros de dengue, de zika, de chicungunha e agora de microce-
falia. Está mesmo na hora de uma reação pesada em favor da 
saúde pública.

Salamaleico! Nem contra nem a favor, muito pelo contrá-
rio. Tá tudo muito bom, tá tudo muito bem, mas realmente, 
realmente... Pulsa o pulso. Pulsa a carne. Pulsa a dor. Sagra-
da & profana. Vida louca, vida! Bem-te-vi, bem-te-quis. Con-
criz. Beija-fl or. Corrupião. A ave do paraíso voou para o hos-
pício porque o hospício é Deus. Ai blá blá blá blá blá blá blá 
blá blá. Ti ti ti ti ti ti ti ti ti.  

  Aba, saravá! Nem sim nem não. Tá ligado? Morrer  não se 
improvisa. A morte feliz. A morte organizada. Morte em Ve-
neza. É manhã, é madrugada. Uma estranha realidade. Pela 
estrada, cada estrela é uma fl or. Begônias. Madressilvas. Mar-
garidas. Jasmins. Orquídeas. O galo canta, o galo cantou. De 
repente, acidentes. Carl Solomon. Não se esforce mais para 
me trazer de volta à realidade. Só vivo porque tenho medo 
do infi nito. 

Aleluia! À sombra do olmo. Fogo fátuo. As noites difíceis. 
Folhas das folhas de relva. Whitman. Quem é que gostaria de 
lançar sua candidatura ao meu afeto? Eu me planto no chão 
para crescer com a relva que eu amo: quando vocês de novo 
me quiserem, é só me procurar debaixo das solas  dos seus 
sapatos. Quem é que gostaria de lançar sua candidatura ao 
meu afeto? O afeto que se encerra em nosso peito varonil. 

Salve, salve! Memórias do esquecimento. Não lembro se 
esqueci da sua beleza. Seus olhinhos sempre tem, meu bem, 
aquela luz da aurora da manhã.  Castelo de areia, cidade es-
trangeira. Meu coração desnudado. Astronomia do astronau-
ta. Quilombo dos Palmares. Horto. Oásis. O vazio que preen-
che Artaud. Cada gesto seu tem dois gumes. Ordem, desor-
dem. Unidade, anarquia. Poesia, dissonância. Ritmo, discor-
dância. Grandeza, puerilidade. Generosidade, crueldade.

O telefone toca, o telefone tocou. Não fui, mas não estou. 
Vou comprar dois automóveis. Vou comprar mais dois imó-
veis, mas isso não constrói nada. Alma patrícia. Natureza sel-
vagem. Um novo animal na fl oresta. Vastas emoções e pen-
samentos imperfeitos. A casa do poeta trágico. Um sonhador 
que precisa acordar. 

Nem culpas, nem arrependimentos. Jogo duro. Jogo lim-
po. O jogo das contas de vidro. We are the champions, my 
friends. O fi o da navalha. Na margem do rio Pietra, eu sentei e 
chorei. Aproveite e conte se ainda existe uma fonte. Aprovei-
te e cante, aproveite bastante. 

Que não faça bem, mas também não faça mal. Felicida-
de é um bem natural. Naquele exato momento. Já passa das 
dez horas, são quase oito. Vejo vocês por aqui. Neste samba 
jambo, escorregando para não cair. E se foi um prazer, então 
de nada.  

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

DO EMPRESÁRIO FLÁVIO ROCHA

O PróSertão levou emprego 
e dignidade a cidades que há 
muito tinham zero de produção”                     

Artigo Moura Neto
Jornalista    mouraneto@novojornal.jor.br
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Os segredos, às vezes, po-
dem nascer de pequenas e in-
justifi cáveis caturrices. Como 
na reação do ex-presidente e 
hoje senador Fernando Collor 
que ao ser procurado pela Fo-
lha de S. Paulo, outro dia, so-
bre uma carta que recebeu do 
escritor Gabriel García Mar-
quez, nada declarou. A carta 
dele, de Collor, com sua res-
posta, não é segredo. Está nos 
arquivos, guardada numa das 
quase cem caixas do Cen-
tro de Humanidades Har-
ry Ransom,em Austin, Texas, 
onde pode ser lida, mas não 
fotografada.

Qual foi o interesse de 
Gabo, como era chamado, o 
Prêmio Nobel que viveu até 
ano passado? Ele gostava de 
escrever a presidentes. Era 
amigo de Fidel Castro, teria 
mantido uma correspondên-
cia com Bill Clinton, mas nos 
seus arquivos, do Brasil presi-
dencial, consta apenas a car-
ta de Collor como resposta. 
Com anseios políticos e ideo-
lógicos, escreveu Cláudia Silva 
na Folha, direto de Austin, nos 
EUA? É possível que o ‘Caça-
dor de Marajás’ o tenha tam-
bém impressionado, como a 
todo Brasil?

Sim, certo. Mas, qual o se-
gredo? O que faz um ex-pre-
sidente silenciar, se sua carta 
hoje está exposta aos pesqui-
sadores? No texto, Collor con-
gratula-se com Garcia Mar-
quez pela coincidência das 
opiniões, dele e do Prêmio 
Nobel, nos esforços pela inte-
gração latino-americana. Sim, 
mas qual seria a preocupação? 
Só o ex-presidente pode res-
ponder. E não teria chamado 
tanta atenção não tivesse sido 
a sua ríspida reação quando 
procurado pela Folha. Sequer 

aceitou comentar o assunto.
Arquivada na pasta das 

correspondências de ‘Pessoas 
Muito Importantes’, a tal car-
ta de Fernando Collor, para se 
ter uma idéia, fi gura na com-
panhia das cartas de Milan 
Kundera e Indira Ghandi, por 
exemplo, além de Bill Clin-
ton e Fidel Castro. Sua carta 
é uma correspondência ofi -
cial, em envelope com o tim-
bre da Presidência. Ele assi-
na como ‘Fernando Collor de 
Mello - Presidente da Repúbli-
ca Federativa do Brasil’, e está 

datada de 12 de abril de 1990, 
o mesmo ano de sua posse.

Na sua resposta, o hoje se-
nador Fernando Collor (PTB 
de Alagoas), não se furta a as-
sumir um compromisso: com-
partilhar o mesmo sentimen-
to de integração latino-ame-
ricana ‘que estará presente na 
política externa do meu go-
verno’. Ouvido sobre o texto da 
carta de Collor, o professor Ja-
son Borge, da Universidade do 
Texas, admitiu: a preocupação 
de Garcia Marquez pode ter 
sido reforçar a integração da 
‘produção cinematográfi ca 
Ibero-Americana’ que era do 
seu interesse como projeto.

Para conhecer a carta 
Collor a Gabriel Garcia Mar-
quez só há um jeito, se é que 
ele levou seus papéis do Pa-
lácio do Planalto: esperar que 
um dia sejam abertos os arqui-
vos da Casa da Dinda, em Bra-
sília, célebre por todas as ra-
zões históricas e seus misté-
rios. Aquela que dia desses foi 
notícia. Quando, sob seu pór-
tico ovalado em arco saíram 
aqueles quatro luxuosos carros 
que ele mantém na garagem. E 
valem, segundo os linguarudos 
homens da Polícia Federal, uns 
R$ 4 milhões de reais.

Segredo de Collor?

“É fácil ofuscar os olhos dos 
mortais, / mas é impossível 
enganar o olho vigilante dos 
deuses.”
Voltaire, in Semíramis

1 - RETRATO - I
Nove dos quinze desem-

bargadores do Tribunal de 
Justiça alegaram suspeição 
na ação do Ministério Público 
que pede a continuação das 
investigações do caso e batiza-
do como ‘A Dama de Espadas’.

2 - RETRATO - 2
No caso do inquérito que 

apura a aquisição desastrosa 
do prédio para o próprio Mi-
nistério Público, O Prédio-Mi-
co, 32 dos mais de 200 promo-
tores também alegaram a sus-
peição, o que é um retrato fi el 

3 -SUPERIOR
No Caso da Operação 

Dama de Espada a alegação dos 
nove desembargadores tem 
um efeito prático e claro: pula-
-se a fogueira. Ou seja: as espa-
das vão cair no colo dos Tribu-
nais Superiores, em Brasília.

4  - MOLDURA
No caso do Prédio-Mico 

qualquer que seja a solução 
passa pelo próprio Ministério 
Público, sob pena de, procras-
tinando, desqualifi car-se para 
justifi car a dura e correta vigi-
lância do patrimônio público.

IMORTAL - Ninguém 
duvide: a Academia Norte-
Rio-Grandense de Letras, no 
seu silêncio discreto, sempre 
sabe medir e pesar os nomes 
e as circunstâncias. Por isso 
elegeu com 26 votos Cassiano 
Arruda Câmara.   

AVISO - O deputado Ezequiel 
Ferreira Filho está pronto, 
juridicamente, para deixar 
o PMDB. Tem em mãos a 
declaração do presidente do 
partido no Estado. É Esperar 
para saber qual será agora a 
nova escolha. 

BRASA - O empresário 
Flávio Rocha quebrou o 
silêncio pastoso para não 
dizer comprometido das 
Federações da Indústria e do 
Comércio. Com os motores 
do destemor jogou ruelas e 
arruelas para todos os lados.

MAIS- Suas opiniões - 
industriais e comerciantes 
sabem e por isso calam - 
expressam a verdade dos 
setores privados da sociedade 
que perderam, aqui entre nós, 
a vanguarda das idéias. Só 
tem festa e festança.

ÚNICA - Hoje, dentro e fora 
do governo, a única voz lúcida 
sobre a defesa de uma política 
de incentivos é do secretário 
de desenvolvimento, 
Flávio Azevedo. No mais, 
resmungos, sussurros e 
alguns queixumes.

TARDE- O debate sobre a 
legalidade dos saques ao 
Fundo Previdenciário chega 
tarde e depois da anuência 
de todos os setores diante do 
uso de um dinheiro que já 
evaporou. A discussão já não 
faz mais sentido.

ALIÁS - A última posição 
realmente lúcida - todas as 
suas projeções aconteceram 
- foi o pronunciamento do 
deputado petista Fernando 
Mineiro. Há muito tempo, 
quando ele ainda era 
oposição na Assembléia.

ELOGIO -Certa a Comissão 
de Constituição e Justiça da 
Assembléia quando não caiu 
na pegadinha da proposta 
orçamentária dando mais 
poderes ao governo para 
dispor do orçamento do 
Judiciário e Legislativo.

ABSURDO - Além de ferir 
absurdamente o princípio 
constitucional, seria revogar 
o legado republicano da 
clássica independência dos 
três poderes. O tecnocrata, 
em matéria de servidão ao 
poder, tem alma de corsário.

SERROTE - Sai a edição 
21 da revista Serrote, do 
Instituto Moreira Sales, maior 
publicação de ensaios do 
Brasil. Beatriz Resende analisa 
o olhar de Lima Barreto e 
Madamedu Chatêlet discursa 
sobre a felicidade.

SOM - Bach, Mozart e 
Beethoven estão no palco do 
Som da Mata, domingo, no 
Parque das Dunas, a partir 
das 16h30, executados pelo 
Sexteto Potiguar. Além de 
frevos, maxixes, maracatus e 
dos caboclinhos.

DRUVOUT - Hoje, boca da 
noite, nos jardins do Palácio 
Potengi, Francisco Antônio 
Cavalcanti, um nome nosso, 
autografa seu segundo grande 
romance O Legado do Capitão 
Drouvot, edição Chiado, de 
Portugal.

PALCO

CAMARIM

Fernando Freire
Pagou o pato sozinho, tem todo o governo anterior a ele 

também, tem muitos que se benefi ciaram do esquema ga-
fanhoto. Ele devia fazer delação premiada e entregar toda a 
cambada.
Eduardo G. da Costa
Via Instagram

Aumento da tarifa
Sobre essas justifi cativas do Seturn, estou rindo litros. Eles 

têm noção de quanto é o custo médio? Custo de viagem? 
Custo por passageiro? Eles reclamam de pessoas que falsi-
fi cam, mas não tem ideia de quanto é. Funcionário que frau-
da? Por que eles não controlam isso? Eles só reclamam, mas 
não mostram números que provem isso. É muito absurdo. 
Digo e repito: as empresas de ônibus de Natal são as únicas 
empresas que fazem de tudo para espantar o consumidor.
Leandro Gomes
Via Facebook

Aumento da tarifa – 2
O Seturn vai buscar mundo afora motivos para majorar 

a sua tarifa, mas não traz os benefícios que o transporte tem. 
Peça falência e entregue a concessão à Prefeitura se acha que 
não é viável. Nunca vi empresário teimar em negócio ruim!
Ernesto Viana Liuma
Via Facebook

Reforma nos presídios
Vixe! Se sobrar algum detento nos presídios daqui pra 

2016, com essa quantidade de túneis e fugas...
Luanna Campello
Via Instagram

cartas@novojornal.jor.br

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografi as

Conecte-se

Sucesso potiguar em 
premiação nacional

Os números sobre desemprego no Brasil são alarman-
tes e crescentes. As manchetes dos jornais nos apontam um 
cenário caótico e nada promissor.Porém, não podemos as-
sistir a isso de braços cruzados. Organizações, instituições e 
empresas de vários segmentos têm feito o possível para re-
ter postos de trabalho ou ampliar oportunidades de empre-
go, mesmo em tempos difíceis.

Em paralelo à questão da empregabilidade, há a necessi-
dade de incentivo para projetos sustentáveis, que favoreçam 
grupos de pessoas a tocarem ideias que possam mudar suas 
realidades e da comunidade em que vivem.

Incrivelmente, em meio a essa nuvem, o Rio Grande do 
Norte tem, sim, motivo para comemorar.

Recentemente o estado conquistou dois troféus, em nível 
nacional, nos Prêmios Santander Universidades. Os prêmios 
foram recebidos por dois projetos realizados na Universida-
de Potiguar, envolvendo, exatamente,os temas citados ante-
riormente: Empregabilidade e Sustentabilidade.

A Universidade foi premiada nas categorias Universidade 
Solidária e Guia do Estudante – Destaques do Ano, colocan-
do o estado no mapa dos melhores projetos educacionais do 
Brasil. 

E por que o RN pode comemorar? Simplesmente por-
quemais de 900 Instituições de Ensino Superior (IES) de 
todo o país participaram, e apenas 18 levaram os 21 prêmios 
distribuídos. Dessas, somente duas receberam mais de um 
prêmio: a USP recebeu três troféus e a UnP recebeu dois, sen-
do a única potiguar entre as contempladas. Isso signifi ca que 
as práticas que estão sendo colocadas emnosso estado tam-
bém são as melhores, e são exemplos do que deve ser feito.

É importante falar que essa premiação, promovida pelo 
Santander Universidades, reconhece as melhores ideias que 
contribuem para o crescimento e desenvolvimento da co-
munidade onde as IES estão inseridas, e nesta edição inscre-
veu 23.893 projetos.

Agora eu gostaria de apresentar os dois destaques do es-
tado: Vencedor da Categoria “Guia do Estudante – Desta-
ques do Ano”, o projeto Empregabilidade é conduzido pelo 
professor André Lemos, que apresenta o trabalho desenvol-
vido pelo Núcleo de Empregabilidade UnP, setor que promo-
ve a inserção dos estudantes da Instituição junto ao merca-
do de trabalho, através ações que facilitam o acesso às vagas 
de estágios e empregos. O resultado disso é o crescente índi-
ce de alunos e egressos que conquistaram postos de traba-
lho, ultrapassando a média nacional. Ressalto que esse mes-
mo projeto foi reconhecido, também, pelo Prêmio IEL de Es-
tágio, quando a UnP conquistou o primeiro lugar nacional. 
Isto é, a empregabilidade trabalhada na Universidade foi re-
conhecida nacionalmente pelo principal órgão regulador da 
atividade de estágio. Já o vencedor da categoria “Universida-
de Solidária” é o projeto Pesca Sustentável e Geração de Ren-
da nas Comunidades de Pedra Grande/RN e Rosado/RN. Li-
derado pelas professorasNeuma Caroline dos Santos e Te-
nessee Andrade Nunes, tem o objetivo de incentivar a in-
clusão social e econômica das duas comunidades. Pela sua 
importância notória, o projeto recebeu o incentivo de R$ 100 
mil, valor que será destinado à execução do plano.

Compartilho com os leitores dessa coluna o meu orgu-
lho em ver trabalhos desenvolvidos no RN se destacarem na-
cionalmente de forma tão marcante. Parabéns aos envolvi-
dos nesses e em todos os outros projetos voltados ao avan-
ço social!

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novojornal.jor.br
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Sugestão de pauta
Gostaria de sugerir duas matérias: a primeira é sobre o 

novo aumento no valor dos combustíveis, ontem a noite vá-
rios postos já estavam aumentando os preços. Outra suges-
tão é sobre a construção das ciclovias dentro da UFRN, eles 
estão reduzindo as larguras das vias dentro do Campus e isso 
tem causado muita raiva por quem precisa passar com auto-
móveis por lá.
Zé Mario
Via NOVOWhats

Obras paradas
 O que houve que as obras de recapeamento da Avenida 

Airton Sena pararam?
Evalker Júnior
Via NOVOWhats

Aedes aegypti 
Dengue, zica, malária ... , só terá redução considerável 

quando àqueles que forem pegos como responsáveis por 
criadouro do mosquito pagar multas pesadas. Pessoas ir-
responsáveis jogam lixo e uma simples tampinha vira um 
local para reprodução do mosquito. Povo mal educado ado-
ece toda uma sociedade.
Maria Rosário
Via NOVOWhats

Em mais uma edição do NOVO RN, evento promovi-
do pelo NOVO e que tem o objetivo de reunir represen-
tantes da classe produtora potiguar para debater os princi-
pais desafi os do nosso Estado, o presidente da Inframérica, 
José Luis Menghini, afi rmou que o RN “tem objetivamente 
o melhor aeroporto. Os outros estão muito atrasados e re-
querem muitos investimentos. A escolha da do HUB da La-
tam tem que ser Natal”. Perguntamos aos leitores cadastra-
dos no NOVOWhats o que eles achavam dessa declaração. 
Confi ra algumas respostas:

Falta infraestrutura
O melhor aeroporto é bem provável, mas e os acessos? 

Infraestrutura para escoamento de cargas e fl uxo de pesso-
as? É como se na sua casa a sala estivesse impecável, mas o 
banheiro cheio de vazamentos e com o vaso entupido. 
Fernando Amaral
Via NOVOWhats

Redução fi scal
Já perdemos uma refi naria de petróleo por falta de apoio 

dos políticos, esse apoio e uma redução fi scal seria de extre-
ma importância
João Gil
Via NOVOWhats

Não se discute, o HUB da LATAM tem que ser em São 
Gonçalo onde há espaço sobrando para se instalar. Os aero-
portos de Recife e de Fortaleza estão cercados de casas e de 
edifícios por todos os lados. Se não vier para Natal, é melhor 
apagar as luzes, fechar as portas e entregar as chaves para 
os Estados vizinhos. 
Geraldo Batista

Triste constatação
Acredito que o RN tem, sim, todas as condições de ser 

escolhido. Porém, isso não nos é garantia, dada a apatia das 
nossas lideranças. Nunca vi povo tão sem força de vontade 
e sem determinação para nada que não seja por interesses 
próprios. Não me alegra ter que dizer isso. Pelo contrário, é 
uma triste constatação. 
Miriam Peixoto
Via NOVOWhats 

“Na história recente da 
nossa pátria, houve um mo-
mento em que a maioria de 
nós, brasileiros, acreditou que 
a esperança tinha vencido o 
medo. Depois, descobrimos 
que o cinismo tinha vencido 
aquela esperança. Agora pare-
ce se constatar que o escárnio 
venceu o cinismo.” Trecho do 
voto da ministra do Supremo 
Tribunal Federal, Cármem Lú-
cia, a favor da prisão do sena-
dor Delcídio Amaral(PT), líder 
do governo no Congresso, en-
volvido na Operação Lava Jato, 
durante sessão plenária da pri-
meira Câmara do STF.

A defi nição da ministra 
constará dos anais do Supre-
mo como o voto mais con-
tundentecontra duas gestões 
petistas. Ao afi rmar que o es-
cárnio venceu o cinismo se 
referia aos escândalos nos go-
vernos de Lula da Silva (men-
salão)e Dilma Rousseff  (Lava 
Jato), os mais deploráveis da 
história republicana. “Tem-se 

a impressão de que uma qua-
drilha organizada assaltou o 
poder em benefi cio próprio”, 
como já tinha alertado ante-
riormente o ministro Celso de 
Melo, durante julgamento do 
mensalão.

À medida que a Operação 
Lava Jato vai se aprofundan-
do nas investigações, cada vez 
mais se aproxima do Palácio 
do Planalto. Prendeu o agro-
pecuarista José Roberto Bu-
mlai, amigoconfi dente do ex-
-presidente Lula da Silva, que 
tinha passe livre no Planalto e 
acesso fácil ao gabinete presi-
dencial, semnenhum proto-
colo. Dessa intimidade surgiu 
o tráfego de infl uência. Desde 
empréstimos para o PT; favo-
res para nora do ex-presiden-
te Lula quitar luxuoso aparta-
mento, envolvimento na Ope-
ração Lava Jato e emprésti-
mos milionários no BNDES. 

Depois é preso em pleno 
exercício do mandato o se-
nador Dulcídio do Amaral 

(PT). Numa tentativa de bur-
lar a Operação Lava Jatoten-
do como propósito a soltura 
do preso Nestor Cerveró, evi-
tando sua delação premiada 
e, com isso, envolvimento de 
parceiros, inclusive o senador. 
A conversa gravada por um fi -
lho do ex-diretor da Petrobras 
foi entregue à PF. Posterior-
mente, a prisão foi decretada 
por cinco ministros da Primei-
ra Câmara do STF, sugestão 
de Teori Zavascki, relator da 
Operação Lava Jato. A prisão 
do senador, amigo de Lula e 
Dilma aproximou ainda mais 
a operação Lava Jato do Palá-
cio do Planalto.

Com a corda no pescoço, 
o Senado manteve a prisão 
de Dulcídio do Amaral chan-
celando decisão do Supremo 
Tribunal Federal, receoso da 
repercussão negativa junto 
àopinião pública. O mais es-
tranho desse procedimento é 
a determinação da Constitui-
ção assegurando que um par-

lamentar só permanece pre-
so com anuência do Senado 
ou da Câmara, ressaltando 
o corporativismo, dividindo 
os cidadãos em duas catego-
rias distintas: a casta e a chol-
dra. Tenho dúvida se existe tal 
prática em algum país desen-
volvido. Acho que são privilé-
gios típicos de republiquetas 
da América Latina.

Se o senador Dulcídio do 
Amaral resolver contar o que 
sabe dos escândalos do men-
salão e da Operação Lava Jato 
o Palácio do Palácio será envol-
vido irremediavelmente na tra-
ma, levando a tiracolo o ex-pre-
sidente Lula da Silva e a atual 
governante. O PT ameaça ex-
pulsá-lo do partido. A decisão 
será amanhã. Lula o chamou 
de imbecil. O abandono do se-
nador irritou profundamen-
te sua família. Jogado às feras, 
Delcídio pode reagir contan-
do tudo o que sabe. Suas reve-
lações causarão estragos imen-
suráveis às gestões petistas.

O desastre ecológico de 
Mariana estava previsto pelo 
descaso da mineradora Samar-
co e pela omissão dos pode-
res públicos, especifi camente 
a Secretaria do Meio Ambien-
te de Minas Gerais, Departa-
mento Nacional de Produção 
Mineral e o IBAMA órgãos 
do Governo Federal. São res-
ponsáveis pela tragédia quan-
to à mineradora, pelo descaso 
na fi scalização das barragens. 
Deixar nas mãos de empresá-
rios ladinos a responsabilidade 
pela segurança dos moradores 
residentes nas proximidades 

daqueles reservatórios de alto 
risco era uma temeridade.

Quem autorizava a renova-
ção da licença da ambiental? 
Havia alguma fi scalização com 
a fi nalidade de detectar falhas 
e defi ciências nas barragens? 
Nada disso foi feito objetivan-
do a segurança das barragens-
que fi caram, durante anos, a 
mercê da providência divina. 
Evidentemente, existia nessa 
parceria promíscua entre o pú-
blico o privado a proliferação 
de propinas que já se tornou 
praxe nacional entre corrup-
tores e corruptos,infelizmente 
com benevolência dos pode-
res constituídos.

Somente agora, após o 
mais pavoroso desastre eco-
lógico do país, ogoverno de 

Minas Gerais mandou abrir 
inquérito para saber se hou-
ve omissão dos órgãos públi-
cos encarregados  da fi scaliza-
ção e renovação das licenças 
ambientais. Santa inocência! 
Claro que as propinas corre-
ram soltas como já virou roti-
na na administração pública. 
A destruição dos povoados e 
as mortes dos seus habitantes 
não comoveram poderosos de 
plantão nem os propineiros 
profi ssionais.

 Um dos maiores desastres 
ecológicos do planeta repercu-
tiu internacionalmente. Fato 
que proporcionou censura pú-
blica da Organização das Na-
ções Unidas (ONU) através de 
nota ofi cial lamentando o gra-
ve acidente e cobrando provi-

dências urgentes do governo 
brasileiro no sentido de conter 
os estragos no meio ambien-
te.Ainda não foi dimensiona-
da a extensão dos seus danos 
deixados pela lama tóxica so-
bre rios, vegetação e o oceano 
atlântico. 

A presidente Dilma Rous-
seff  e ministra do Meio 
Ambiente,Isabella Teixeiraso-
brevoaram a área destruída 
pela lama oito dias após o in-
cidente catastrófi co, numa ati-
tude de descasocom a famí-
lia dos mortos e desabrigados. 
As multas aplicadas à empre-
sa Samarco são irrisórias dian-
te da catástrofe. Os desabriga-
dos de Mariana só ouviram, 
até agora, conversa fi ada dos 
interlocutores.

Ministra defi ne escândalos:
escárnio venceu o cinismo

Tragédia de 
Mariana é a cara 
do Brasil 

Cassiano Arruda 
é o novo imortal 
da ANL

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats
Jornal de João Batista Machado

Jornalista    joaobatistamachado@novojornal.jor.br

Jornal de

Mais Lida
www.novojornal.jor.

Caso Aninha, denunciado 
pelo NOVO, será levado 

ao CNJ

Amagno13 mencinou: @
NovoJornalRN ao falar da 

matéria sobre Eduardo 
Cunha: @NovoJornalRN 
o que me impressiona é 

a humildade desse nobre 
deputado! Amém! Deputado 

do dízimo.
No Instagram do NOVO uma das imagens mais curtidas e 
comentadas foi a do blogueiro Sandro Gomes que escreve no 
blog: Fora do armário aqui no NOVO. 

No Facebook uma das imagens mais comentadas e curtidas foi 
a de Uma mulher deu à luz no início da tarde de terça-feira (01) 
no posto da Companhia de Policiamento Turístico (CPTur), 
na Via Costeira, zona sul de Natal. Policiais Militares ajudaram 
no parto. Mãe e bebê receberam atenção médica do Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). Nossos leitores 
parabenizaram a atuação da policia e desejaram coisas boas a 
mãe e a criança. 

Presidente da Inframérica, 
José Luis Menghini, fala do 
Aeroporto em vídeo em 
nosso canal do Youtube. 
No vídeo Menghini fala do 
diferencial de Natal para 
concorrer ao Hub. 

Twitter @novojornalrn

Facebook @novojornalrn

Youtube @novojornalrn

Jornalista Cassiano Arruda 
Câmara é o mais novo imortal 
da Academia norte-rio-gran-
dense de Letras. Eleito na úl-

tima terça-feira obteve 26 dos 
29 votos apurados, concorren-
do com 5 candidatos à cadeira 
ocupada pelo jornalista Agne-
lo Alves. Cassiano ingressa na-
Academia lastreado por uma 
vida dedicada ao jornalismo. 
Veterano colunista e redator da 
conceituada coluna Roda Viva 

que faz parte da história da im-
prensa no RN.

Já publicou dois livros - Um 
repórter na Roda Viva e Hotel 
de Trânsito.  Este último revela 
detalhes de sua prisão durante 
o regime militar na Base Aérea 
em Parnamirim, por 40 dias. 
Na época, era o jovem editor 

da Tribuna do Norte, censu-
rado pelos militares. Pretende 
lançar o terceiro livro no dia de 
sua posse na Academia. Co-
nheci Cassiano na TN começo 
dos anos 60. Lá, construímos 
uma amizade fraterna.Chega-
agora à ANL por seus indiscu-
tíveis méritos intelectuais.
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ECONOMIA

Estoque estimado é de R$ 1 trilhão e equipe econômica e presidente do STF, 
Ricardo Lewandowsky, fecharam acordo  para acelerar execuções fi scais

União aposta em dívida 
ativa para reforçar caixa

Governo não 
tem crédito, 
diz Fiesp

A economia brasileira 
não tem como se recuperar 
com um governo sem 
credibilidade, disse ontem 
(20), em almoço de fi nal 
de ano com a imprensa, o 
presidente de Federação 
das Indústrias do Estado 
de São Paulo (Fiesp), Paulo 
Skaf. De acordo com ele, 
a situação econômica do 
Brasil é preocupante. 

“Não me lembro de 
tantas coincidências ruins e 
não vejo como a economia 
se recuperar com um 
governo sem credibilidade 
e fraco”, afi rmou o 
presidente da Fiesp. Para 
ele, a solução para a crise 
econômica passa pelo 
reequilíbrio político.

Ainda segundo Skaf, 
ou o governo muda 
radicalmente ou “arruma 
as malas e dá lugar para 
outro”. “Não dá mais para 
fi car como está. Mais três 
anos assim não tem como 
aguentar”, disse Skaf.

O Produto Interno 
Bruto (PIB), de acordo 
com o presidente da Fiesp, 
deve fechar este ano com 
queda de 3,5% e recuar 
mais 2% em 2016. Na 
mesma ordem, a indústria 
de transformação recuará 
9,5% em 2015 e voltará e 
encolher cerca de 6,5% 
no próximo ano. “A vida 
ensina que devemos olhar 
para a frente, mas quando 
olhamos para a frente 
vemos que o PIB deve 
encolher 2%”, comentou. 

C
om estoque esti-
mado em R$ 1 tri-
lhão, a dívida ativa 
da União será um 
dos instrumentos 

usados pelo governo para re-
forçar o caixa no próximo ano. 
O presidente do Supremo Tri-
bunal Federal, ministro Ri-
cardo Lewandowski, e os mi-
nistros da Fazenda, Joaquim 
Levy, e do Planejamento, Nel-
son Barbosa, fecharam ontem 
(2) um acordo para acelerar 
as execuções fi scais.

De acordo com Levy, o au-
mento da velocidade na co-
brança dos contribuintes ins-
critos em dívida ativa pode-
rá proporcionar uma receita 
extra de pelo menos R$ 10 bi-
lhões por ano a partir de 2016. 
“Acelerar a execução fi scal é 
trazer o dinheiro necessário 
para a gente continuar a exe-
cutar as políticas sociais, para 
continuar executando o inves-
timento que é fundamental 
para o Brasil avançar”, declarou.

Um grupo de trabalho fi -
cará encarregado de cons-
truir propostas para aumen-
tar a velocidade das cobran-

ças, que atualmente levam 
anos. As propostas só serão en-
tregues em fevereiro, após o 
fi m do recesso do STF. Segun-
do Barbosa, entre as medidas 
em estudo, estão a promoção 
de mutirões de mediação e de 
conciliação e a melhoria de fer-

ramentas de internet para que 
os devedores possam saldar os 
débitos com mais facilidade.

Além disso, os poderes 
Executivo e Judiciário analisa-
rão as bases de dados e as or-
dens de execução para ver se 
há duplicidade de cobrança. 

“Queremos identifi car onde 
há atividades que não preci-
sam ser duplicadas e que po-
dem ser feitas por um dos po-
deres ou pelos dois poderes 
em conjunto, trazendo eco-
nomia de recursos”, explicou 
Barbosa.

Segundo Barbosa e Levy, a 
iniciativa do acordo partiu do 
Supremo. Para Lewandowski, 
a aceleração dos processos de 
cobrança é um sinal de que a 
Justiça está disposta a colabo-
rar com o ajuste fi scal. “É um 
momento em que o Poder Ju-
diciário colabora com o Exe-
cutivo no que diz respeito ao 
ajuste fi scal, neste momento 
difícil que estamos vivendo. 
Portanto é uma forma de ar-
recadarmos verbas para a Fa-
zenda Pública sem necessa-
riamente termos de aumentar 
os impostos”, disse o presiden-
te do Supremo.

De acordo com Lewando-
wski, mudanças recentes na 
legislação poderão ser usa-
das para intensifi car a cobran-
ça da dívida ativa. “São vá-
rias frentes em que pretende-
mos atacar, desburocratizan-
do a execução fi scal de um 
lado e, de outro lado, utilizan-
do os mecanismos agora de-
senvolvidos pela nova Lei de 
Mediação e pelo novo Código 
de Processo Civil, que é a con-
ciliação e a mediação e que 
pode ser utilizada também no 
que diz respeito aos devedo-
res do Fisco”, explicou.

Agência Brasil

//Ricardo Lewandowski  vai compor a equipe de  trabalho com os ministros Levy (esq.) e Barbosa

ANTÔNIO CRUZ / ABr
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Governador Robinson Faria decreta situação de emergência para prevenir o surgimento 
de novos casos de microcefalia e espera receber apoio das forças armadas neste combate 

Governo quer o Exército na 
guerra contra o Aedes aegypti

Estado registra seis 
óbitos decorrentes 
da doença

Ceará é o 
2º Estado a 
pedir ajuda 
federal

Durante o encontro reali-
zado na manhã de ontem na 
Escola de Governo também 
foram apresentados núme-
ros ofi ciais da Sesap quanto 
ao surgimento de novos ca-
sos de microcefalia no esta-
do, além de dados atualiza-
dos em relação aos surtos 
de zika, chicungunya e den-
gue. De acordo com a co-
ordenadora de promoção 
à saúde da secretaria esta-
dual, Cláudia Frederico de 
Melo, que expôs as informa-
ções na reunião, já ocorre-
ram seis óbitos no Rio Gran-
de do Norte em decorrência 
da má formação congênita.

As mortes estão distri-
buídas em cinco municípios 
potiguares, cada um relatan-
do um falecimento pela do-
ença, com exceção de Na-
tal, que registrou dois óbitos 
de crianças com microce-
falia. As outras cidades são: 
Assu, Ceará-Mirim, Mossoró 
e Nova Cruz.

Das seis, somente três 
nasceram exclusivamen-
te com microcefalia. A outra 
metade apresentava também 
outros problemas cefálicos 
que provocaram a causa das 
mortes, como hidrocefalia.

O boletim epidemioló-
gico, previsto para ser divul-

gado todas as semanas com 
informações mais recentes, 
apontou também que 6.424 
casos de zika foram notifi ca-
dos em todo o estado desde 
o início do ano. Desses, so-
mente 73 foram confi rma-
dos, através de exames soro-
lógicos, como possuindo re-
almente a doença – sendo 
que 22 foram na capital.

Essa diferença é percebi-
da por não haver ainda uma 
forma clara e rápida de se 
diagnosticar a zika, que tem 
sintomas semelhantes aos 
da dengue, porém mais bran-
dos. Dessa forma, muitos 
médicos registram apenas a 
suspeita, sem a confi rmação.

Como forma de se preve-
nir à epidemia, a coordena-
dora preferiu apontar o uso 
de repelentes apropriados 
para grávidas, além do com-
bate aos focos do mosquito. 
O uso de carros fumacê foi 
descartado sob a justifi cati-
va de que essa seria a última 
opção.

“O carro fumacê é utili-
zado apenas em momen-
tos críticos, pois mata o mos-
quito enquanto ele está vo-
ando, jogando veneno no ar 
Não queremos chegar nes-
se ponto”, declara Cláudia 
Frederico.

Depois de 
Pernambuco, foi a vez 
do Ceará pedir ajuda 
ao governo federal 
para combater o zika 
vírus, transmitido pelo 
mosquito Aedes aegypti 
e responsável pelo surto 
de casos de microcefalia 
em bebês. O governador 
do Estado, Camilo 
Santana (PT), esteve 
nesta quarta-feira, 2, 
com o ministro-chefe 
da Casa Civil, Jaques 
Wagner. A reunião foi 
realizada no Palácio do 
Planalto.

No ofício entregue 
ao ministro, Camilo 
pede a “valiosa 
colaboração” do 
governo para combater 
o mosquito, que 
também é vetor 
da dengue e da 
chikungunya. O 
documento diz que o 
Estado também precisa 
de ajuda para prestar 
assistência adequada 
aos pacientes e, num 
segundo momento, 
dar apoio às famílias 
que tiveram bebês 
com o diagnóstico de 
microcefalia, uma má-
formação que causa 
retardamento mental 
em 90% dos casos.

No sábado, 28, com 
base no resultado de 
exames realizados em 
um bebê nascido no 
Ceará, o Ministério 
da Saúde confi rmou 
a relação entre o zika 
vírus e o surto de 
microcefalia. A má-
formação, considerada 
rara, teve um aumento 
súbito este ano. Até 
sexta-feira, foram 
notifi cados 1.248 casos 
da síndrome em todo o 
País - 25 deles no Ceará.

Na segunda, 30, o 
Estado de Pernambuco, 
que tem o maior 
número de casos 
registrados de bebês 
com microcefalia, 
anunciou um 
investimento de R$ 25 
milhões para combater 
a epidemia. Os recursos, 
porém, são estaduais 
e não do governo 
federal. De concreto, 
até agora, o Planalto 
ofereceu a ajuda do 
Exército para ações para 
evitar a proliferação do 
mosquito. 

Nesta terça, 1, o 
ministro da Casa Civil 
classifi cou o Aedes 
aegypti como “o inimigo 
número 1 da saúde 
no país”. Em sua conta 
no Twitter, Wagner 
afi rmou que o governo 
estava preparado para 
enfrentar essa “questão 
de frente” e vai fazer de 
tudo para combater o 
avanço da epidemia.

FOTOS: DLUCA / NOVO

Agência EstadoO 
g o v e r n a d o r 
Robinson Fa-
ria decretou 
ontem situa-
ção de emer-

gência no Rio Grande do Nor-
te em função do crescen-
te surto de microcefalia que 
atinge o estado desde outu-
bro. A ação objetiva, essen-
cialmente, acentuar o com-
bate ao mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor do zika ví-
rus, que na semana passada 
foi confi rmado pelo Ministé-
rio da Saúde como uma das 
principais causas da má for-
mação congênita nos bebês.

O estado potiguar se espe-
lha na atitude tomada por Per-
nambuco que, apenas um dia 
após a comprovação do víncu-
lo entre a doença e o aumen-
to de casos de microcefalia no 
Nordeste, assinou o decreto de 
estado de emergência. Atual-
mente, o RN é o terceiro em 
número de registros da enfer-
midade no Brasil, assinalando 
89 bebês nascidos com o pe-
rímetro cefálico (PC) igual ou 
menor a 33 cm – o normal é 
que circunscri-
ção do crânio 
seja superior a 
esse diâmetro. O 
estado fi ca atrás 
somente de Pa-
raíba (248) e Per-
nambuco (646).

Com o anún-
cio do estado de 
emergência, o 
governo espera 
agir com maior 
rapidez na ela-
boração de 
ações preventi-
vas como a eli-
minação de fo-
cos que acumu-
lam água para-
da, ambiente 
propício para a 
reprodução do 
mosquito. A me-
nor burocracia 
para a captação 
de recursos e abertura de lici-
tações também colaboram no 
enfrentamento dessa “guerra”, 
como destacou Robinson.

O governador espera con-
tar, inclusive, com o apoio das 
forças armadas nessas ações, 
trabalhando ao lado dos 
agentes de endemia das se-
cretarias municipais e do es-
tado de saúde pública. A pro-
posta pode ser discutida em 
reunião que a presidente Dil-
ma Rousseff  terá com os go-
vernadores do Nordeste para 
tratar do surto, ainda sem 
data confi rmada.

“Temos cerca de quatro mil 
militares em Natal, espalhados 
em quatro batalhões e um co-
mando de brigada, que podem 
se somar aos agentes de ende-
mias no combate aos focos”, 
declarou o chefe do Executi-
vo em uma reunião extraordi-
nária, realizada na manhã des-
ta quarta-feira, onde foram dis-
cutidas soluções para frear o 
avanço da zika e, consequen-
temente, da microcefalia.

Outras atitudes propos-
tas no encontro dizem respei-
to ao atendimento às crianças 
que já nasceram ou irão nas-
cer com a enfermidade, que 

pode provocar diminuição 
das atividades motoras, além 
de retardo mental. Essas pes-
soas necessitarão de acompa-
nhamento específi co por toda 
a vida e devem recorrer ao Es-
tado em busca de tratamento.

“Eu também defendo a 
criação de um fundo nacio-
nal para apoio e obtenção de 
recursos no combate à mi-
crocefalia, além dos trata-
mentos e exames”, ressaltou 
Robinson Faria no encontro 
que também reuniu prefeitos, 
agentes epidemiológicos, téc-
nicos, membros da sociedade 
civil e militares.

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Saúde Públi-
ca (Sesap), Ricardo Lagreca, 
as pessoas acabaram apren-
dendo a conviver com o mos-
quito, graças às recorrentes 
epidemias de dengue que to-
dos anos afl igem a popula-
ção. A defi ciência inicial no 
combate ao vetor transmis-
sor da doença provocou ain-
da o surto de outras enfermi-
dades como a chikungunya e 
a própria zika.

“São doenças que eram tão 
desconhecidas que nos sur-
preendeu. Sem provocar sin-

tomas tão for-
tes como a den-
gue, elas faziam 
com que as pes-
soas não procu-
rassem as uni-
dades de saúde. 
No entanto, se 
mostraram tão 
ou mais perigo-
sas”, declara o 
secretário.

Ele solicita 
o apoio da po-
pulação para a 
erradicação do 
mosquito e su-
gere também a 
criação de um 
comitê, lidera-
do por especia-
listas em saúde 
que congrega-
ria membros da 
sociedade e ins-
tituições públi-

cas. Esse órgão defi niria me-
tas para o controle da doen-
ça, além de realizar campa-
nhas educativas para instruir 
as pessoas quanto aos riscos.

Lagreca alerta ainda para a 
proliferação do Aedes aegyp-
ti em decorrência da estiagem 
prolongada sofrida em di-
versos municípios do estado. 
“Na gravidade da seca é preci-
so ter cuidado com o acúmu-
lo de água sem o cuidado cer-
to para não criar uma situação 
ainda pior com a reprodução 
do mosquito”, esclarece.

Questionado se a melhor 
forma de prevenção poderia 
ser realmente não engravidar 
em tempos de epidemia de 
dengue, zika e chikungunya, 
o secretário se posicionou di-
zendo que ninguém pode de-
terminar que as famílias fa-
çam isso, mas que é necessá-
rio planejamento.

“Da mesma forma que se 
planeja quantos fi lhos um 
casal pretende ter, também 
é preciso planejar a melhor 
hora. Esse não é o melhor 
momento para se engravidar. 
Porém, ninguém pode deter-
minar que as mulheres não 
tenham fi lhos agora”, aponta. 

NÚMEROS

89
casos de microcefalia foram 
registrados no RN desde o 
início do surto da doença

2
casos por ano são 
confi rmados, em situações 
normais, no estado

3º
é a colocação do estado com 
maior número de casos, atrás 
apenas de Pernambuco (646) 
e Paraíba (248)

6
óbitos de crianças com 
microcefalia ocorreram até 
agora no RN

6.424
notifi cações de zika foram 
assinaladas neste ano no 
RN

73
casos foram confi rmados 
como sendo realmente zika

22
dos casos confi rmados 
foram em Natal 

Fonte: Sesap

Temos cerca 
de 4 mil 

militares 
em Natal, 

em quatro 
batalhões, e 

um comando 
de brigada, 
que podem 

se somar aos 
agentes de 

endemias no 
combate aos 

focos”

Robinson Faria
Governador do Estado

// Robinson Faria, governador: defesa da criação de um fundo para apoio e obtenção de recursos 

// Ricardo Lagreca, secretário estadual de Saúde: apoio da população para erradicar o mosquito

Ildrimarck Rauel
Novo Jornal
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Começa hoje e segue até domingo o maior carnaval fora de época do Brasil; percurso terá três 
quilômetros de extensão e promete atrair diariamente mais de 15 mil pessoas à Arena das Dunas 

Carnatal, 25 anos de folia

Opção 
da Arena 
Carnatal

NOVO fará 
cobertura 
especial

Foliões já na expectativa para a festa

Kyberli Gois
Do NOVO

E
stá chegando a 
hora dos blocos 
entrarem na ave-
nida. O Carna-
tal completa 25 

anos em 2015 na Arena das 
Dunas. A maior micareta do 
país começa hoje (03) e se-
gue até o próximo domingo 
(06). A expectativa é de que 
mais de 15 mil pessoas per-
corram diariamente os três 
quilômetros de corredor da 
folia. A estrutura total, com 
arquibancadas e camarotes 
particulares e temáticos, vai 
tomar mais de 40 mil metros 
quadrados da área.

“Ano passado foi a primei-
ra edição indoor e não tínha-
mos conhecimento do que ia 
acontecer. A gente fez uma 
pesquisa, escutou os nossos 
foliões e eles preferiram o ca-
marote temático dentro do 
corredor e puxamos para lá, 
ampliando um pouco o cor-
redor”, explica a diretora de 
produção da Destaque Pro-
moções, promotora do even-
to, Iraci Azevedo. 

Na edição passada foram 
350 metros de corredor e o 
camarote temático fi cou lo-
calizado na parte externa da 
Arena das Dunas, o que ge-
rou reclamações dos foliões 
pela distância do pico da fes-
ta. Com capacidade para uma 
média de 2,5 mil pessoas este 
ano eles trabalharão as qua-
tros estações do ano como 

tema central do espaço.
A micareta terá – com os 

nove blocos dando duas vol-
tas no percurso no corredor  
– uma média de quatro ho-
ras de desfi le. Essa parte tam-

bém vem com inovação. “Na 
quinta teremos um encontro 
de trios entre o bloco Vumbo-
ra!, puxado por Bell Marques, 
e a banda Oito7Nove4, forma-
da pelos fi lhos do ex-vocalis-

ta da Chiclete com Banana. 
Eles darão uma terceira volta. 
Na sexta e no sábado não tere-
mos isso já que há um volume 
de atrações, e no domingo te-
remos festa dentro da festa e 

mais encontros de trios e uma 
nova terceira volta do “Vum-
bora!”, conta a representante 
da Destaque. 

Na Central do Carnatal, lo-
cal de venda dos abadas, o blo-

co “Vumbora!” já é o mais con-
corrido da festa com o sábado 
já esgotado e os demais dias 
com poucas unidades.

Outros grandes nomes 
do cenário musical prome-
tem animar o público, como 
Durval Lelys (bloco Me Abra-
ça), Ricardo Chaves (Bicho), 
Léo Santana e Grafi th (Swin-
gaê), Claudia Leitte (Larga-
dinho), Nonato Negrão (Bur-
ro Elétrico), Ivete Sangalo (Co-
ruja). Nesta edição, outros dois 
blocos entram para o circuito 
da festa.  Harmonia do Samba 
volta ao Carnatal com, pela pri-
meira vez, o bloco Meu&Seu, e 
o Vai Safadão, com Wesley Sa-
fadão, que estreia na festa.

PÚBLICO
O dia de Carnatal será o sá-

bado, por exemplo, com esti-
mativa entre 20 e 25 mil foli-
ões. Nos demais dias a média 
é de 12 a 14 mil pessoas. A ca-
pacidade total da festa é de 40 
mil. 

“Não temos interesse em 
alcançar esse número (40 mil) 
já que queremos o conforto 
dos nossos foliões”, ressalta Ira-
ci Azevedo.

O Carnatal contará tam-
bém com uma brigada de 
aproximadamente 300 segu-
ranças particulares, 250 ba-
nheiros químicos, postos de 
saúde espalhados pelo corre-
dor com ambulância e supor-
te básico, assim como opções 
de bares disponíveis. Ambu-
lantes, somente no entorno 
da festa.

A festa deste ano terá um 
espaço chamado de Are-
na Carnatal, que terá Psiri-
co, Babado Novo, Cheiro de 
Amor e a Banda Oito7No-
ve4, formada pelos fi lhos de 
Bell Marques. O valor é de 
R$ 15 (meia) e R$ 30 (intei-
ra). O espaço é composto, 
também, por carrinhos de 
Food Trucks. “Serão 20 ope-
rações, incluindo doces, pa-
letas mexicanas, sanduiches 
e outras opções”, diz Iraci.

Para quem prefere jun-
tar sua turma e curtir a folia 
de forma mais confortável, o 
percurso conta com 120 ca-
marotes particulares. O in-
vestimento no espaço é de 
R$ 300 por pessoa para os 
quatro dias de folia. A capa-
cidade é de 20 pessoas. Ou-
tras opções são os camaro-
tes de empresas, mais am-
plos e com opções de DJs e 
artistas locais completam 
a festa dentro da festa. Há, 
também, a tradicional ar-
quibancada com capacida-
de média de 1.600 pessoas. 
O valor unitário é de R$ 40 e 
a temporada R$ 120. 

O Carnatal 2015 vai re-
ceber atenção especial do 
NOVO. Equipes de reporta-
gem irão cobrir tudo o que 
acontece dentro do corre-
dor da folia. Os registros se-
rão publicados em bole-
tins especiais para o portal 
(www.novojornal.jor.br) e 
nas redes sociais.

Os leitores terão acesso a 
informação sobre os blocos, 
bandas e tudo o que aconte-
ce nos camarotes. Os inter-
nautas terão ainda transmis-
sões de bastidores, além de 
vídeos com as atrações atra-
vés da plataforma Periscope.

O leitor do NOVO tam-
bém poderá participar da 
cobertura, enviando infor-
mações e comentários para 
as redes sociais. A hashtag 
#NOVOnoCarnatal será uti-
lizada para a interação com 
o público. Desta forma, os 
leitores poderão acessar a 
qualquer hora, vídeos, ga-
leria de imagens e notícias 
com todos os detalhes da 
festa e dos bastidores do 
maior carnaval fora de épo-
ca do Brasil.

Quem vai curtir a mica-
reta já vive a expectativa dos 
quatro dias de folia. O estu-
dante Hugo Felipe vai apro-
veitar o sábado de festa, já 
que nos demais dias vai tra-
balhar. Ele vai curtir o cama-
rote temático do Carnatal por 
comodidade, nem por isso a 
animação é menor. “Como eu 
vou acompanhando é melhor 
camarote e já estou a mil, só 
aguardando que chegue logo 
para brincar”, conta.

Não muito diferente dele, 
a foliã Ana Paula Campos vai 
curtir o bloco do Durval Lelys 
seguindo uma tradição que 
vem desde as primeiras edi-
ções da micareta. “Eu pulo 
desde que a festa era na Praça 
Cívica e acho que esse ano vai 
ser um dos melhores muito 
pela estrutura que melhorou”. 

Ela ainda completa desta-
cando que a cidade só respira 
Carnatal. “A cidade muda por 
inteiro. Acho que ela se torna 
um pouco de Salvador, dadas 
as suas proporções. Não va-
mos comparar, mas a alegria 
é a mesma”, diz.

A entrega dos unifor-
mes  ainda está sendo feita 
no Centro de Convenções de 
Natal. Para quem quer par-
ticipar da festa, mas prefere 

não se aventurar no corredor, 
da folia a opção é a arquiban-
cada. A diária custa R$ 40 e a 
temporada sai por R$ 120. As 

vendas estão sendo feitas na 
Central do Carnatal, no Na-
tal Shopping, até o próximo 
domingo.

SERVIÇO
Horário dos blocos

QUINTA-FEIRA
18h30 Burro Elétrico
19h Meu e Seu
19h30 Vumbora!
23h30 Psirico (Arena)

SEXTA-FEIRA
18h É O Tchan 
(Arena)
18h30 Vumbora!
19h Me abraça
19h30 Largadinho
21h30 Vai Safadão
00h30 Babado Novo 
(Arena)

SÁBADO
18h Dayvid e Aline 
(Arena)
18h30 Vumbora!
19h Me Abraça
19h30 Bicho
21h30 Swingaê
1h Oito7Nove4 
(Arena)

DOMINGO
16h30 Cavaleiros 
(Arena)
17h Swingaê
17h30 Coruja
19h Bicho
20h Vumbora!

//Corredor da folia está pronto para os quatro dias da micareta 

// Ana Paula, foliã: “eu pulo desde que a festa era na Praça Cívica”

//Os quatro dias de folia terão desde axé até o forró de Wesley Safadão

//Primeiro dia terá o encontro entre o bloco Vumbora!, de Bell Marques, e a banda Oito7Nove4, dos fi lhos do ex-Chiclete com Banana. 

Ano passado 
foi a primeira 
edição indoor 

e não tínhamos 
conhecimento do 
que ia acontecer”.

Iraci Azevedo
Diretora da Destaque Produções

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO
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Coordenadoria de Saúde Mental do Estado admite que sistema 
penitenciário não tem como acolher portadoras de esquizofrenia

Faltam vagas para as 
detentas como Aninha

Rede de atenção 
em saúde mental 

O 
Rio Grande do 
Norte não pos-
sui nenhuma 
unidade hos-
pitalar volta-

da ao tratamento exclusivo 
de presidiárias portadoras de 
defi ciências mentais. Ao con-
trário do que acontece com 
os detentos do sexo mascu-
lino, que são internados no 
Hospital de Custódia Potengi, 
em Natal, para o cumprimen-
to de suas penas, as mulhe-
res que compõem o sistema 
prisional do estado precisam 
disputar vagas no Hospital 
João Machado e no Hospital 
Universitário Onofre Lopes, 
da UFRN, para ter garantia de 
tratamento adequado.

A informação foi repassa-
da pela coordenadora de Saú-
de Mental do Estado, Ana Eloá 
Cerqueira, diante do caso reve-
lado pelo NOVO desde a sema-
na passada. Segundo Ana Eloá, 
faltam vagas destinadas ex-
clusivamente às detentas que 
precisam de atenção especial 
no cumprimento de suas pe-
nas, como no caso de Ana Ma-
ria Laurentino, de 37 anos, que 
sofre de esquizofrenia e há 11 
anos vive atrás das grades do 
sistema prisional potiguar sem 
assistência adequada após ter 
assassinado o seu pai.

Para Ana Eloá, apesar da 
falta de leitos para detentas, o 
caso de Ana Maria é um fato 
isolado dentro do sistema es-
tadual. Na opinião da coorde-
nadora do departamento de 
saúde mental, apesar de não 
haver nenhuma ação con-
junta entre a coordenadoria 
de saúde pública e a Secreta-
ria Estadual de Segurança, no 
que tange ao mapeamento do 
número de detentos que inte-
gram o sistema prisional poti-
guar, os casos de presidiários 
que não são assistidos ade-
quadamente pelo poder pú-
blico são exceções à regra.

“Posso garantir que o caso 
da Aninha foi uma falha con-
junta do estado. Contudo, é im-
portante ressaltar que estamos 
trabalhando para reduzir es-
ses erros e ampliar a assistên-
cia para outros detentos que 
necessitam de auxilio especial”, 
garante Ana Eloá Cerqueira.

Para diminuir as brechas 
deixadas pelo estado e am-

// Élida Dias Cândido, militante na luta antimanicomial:  profi ssionais sem qualifi cação para a área

Norton Rafael
Do NOVO

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO RIO GRANDE DO NORTE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS

A Assembleia Legislativa do estado do Rio Grande do Norte, através do seu pregoeiro, torna
público que fará realizar a licitação, a seguir especificada:

O pregoeiro informa que o edital e seus anexos estão disponíveis na sala de reuniões de
licitações daAssembleia Legislativa (prédio anexo), localizado na rua Jundiaí, 481, bairro Tirol,
Natal/RN, diariamente, no horário das 08:00h às 13:00h, disponibilizado no site oficial da
assembleia ( ), pode ser solicitado através do e-mail . A
empresa que desejar participar do certame deverá observar as regras de habilitação contidas
no respectivo edital,

Natal, 02 de dezembro de 2015.

PREGOEIRO OFICIAL - AL/RN.

MODALIDADE: PREGÃO
PRESENCIAL - SRP Nº031/2015. OBJETO: Contratação de empresa especializada para
prestar serviços de locação de veículos para atender a Assembleia Legislativa do
EstadodoRioGrandedoNorte. DATA/HORA: 16dedezembrode 2015 - 09h (nove) horas.

bemcomoobservar o local ondeserá realizadoocertame.

THIAGO ROGÉRIO DE MELO JÁCOME

www.al.rn.gov.br pregaoalrn@rn.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM/RN

Tomada de Preços nº 003/2015 - SEGUNDA CHAMADA contratação de
empresa de engenharia, para realizar os serviços de perfuração de poços tubulares
instalados com moto bomba, destinados a implantação do Projeto Mulheres
Agroecologia e Economia Solidária neste Município de Ceará-Mirim/RN

DESERTAPORAUSÊNCIADE INTERESSADOS

MACILEIDE SILVA DOS SANTOS CRUZ

AVISO DE DESERÇÃO

A Comissão Permanente de Licitação de Ceará-Mirim/RN, torna público que a licitação
, objetivando a

foi
considerada .

PRESIDENTE DA CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM/RN

Pregão
Presencial com Registro de Preços nº 048/2015 contratação de empresa
especializada para realizar os serviços de triagem, digitalização, indexação e organização
de documentos públicos administrativos deste Município de Ceará-Mirim/RN

reabrir o prazo
aprazando 16 de dezembro

de 2015, às 10:00horas

JAIRO CAVALCANTI DE CASTRO

AVISO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL E APRAZAMENTO DE ABERTURA

O Pregoeiro do Município de Ceará-Mirim/RN, torna público que, a pedido de esclarecimentos
feito pela empresa Organize Gestão de Informações, verificamos que houve um lapso, ao
deixarmos de introduzir no Termo de Referência, os quantitativos inerentes a licitação

, onde objetiva a

. Em
obediência ao § 4º do artigo 21, da Lei Federal nº 8.666/93, cm suas alterações posteriores,
usada subsidiariamente à Lei Federal nº 10.520/2002, este Pregoeiro decidiu
inicialmente estabelecido, a abertura do certame para o próximo dia

, uma vez que a mudança afeta a formulação das propostas de preços. O
novo Edital com as correições na íntegra se encontra à disposição na sala da Comissão de
Licitação deste Município, situada à Rua Heráclio Vilar, 697, 1° Andar, Centro, Ceará- Mirim/RN,
no horário das 08:00 às 14:00 horas ou poderá ser solicitado através do email:

, ou ainda maiores informações através do telefone: (84) 3274-
5915, ramal 220. Para retirar também do edital, os interessados poderão obter através do site:

.

- PREGOEIRO

pmcmcplcearamirim@gmail.com

www.prefeituradecearamirim.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

PREGÃOPRESENCIALNº 114/2015
AQUISIÇÃO DE MATERIAL PERMANENTE (Tratores Cortadores de Grama e

Recolhedores de Grama), OBJETIVANDO OATENDIMENTO DAS NECESSIDADES DA
SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER DE GUAMARÉ/RN, conforme
quantidades, condições e especificações constantesnoAnexo I - TermodeReferência
do Edital, 17 DE DEZEMBRO DE 2015, pelas
08:00h (Horário local);
- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 105/2015

REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE
EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A PRESTAÇÃO DO SERVIÇO DE
CONTROLE DE PRAGAS E VETORES NAS UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE
GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações constantes no
Anexo I - Termo deReferência do Edital 17 DE
DEZEMBRODE2015, pelas 16:30h (Horário local).

Setor de Licitações,

08:00h às 12:00h segunda a sexta-feira

Clênio Cley Cunha Maciel

AVISO DE LICITAÇÃO

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s)
licitação(ões) abaixo descrita(s), a ver:
- - ProcessoAdministrativo nº 5.966/2015, que tem por
objeto a

cuja sessão inicial está marcada para o dia
e

- Processo Administrativo nº 5.755/2015, que
tem por objeto o

, cuja sessão inicial está marcada para o dia

A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no localizado no
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no
endereço acima indicado, das , de , em dias de
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do email

, através de solicitação contendo o timbrado da requerente e
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados
no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 02 de Dezembro de 2015.
- Pregoeiro

cpl.guamare@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUNDIÁ
EXTRATO DO JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO

O MUNICÍPIO DE JUNDIÁ/RN - PREFEITURA MUNICIPAL, através da CPL no uso de suas
atribuições legais, vem tornar público o resultado do julgamento quanto à fase de habilitação
do Processo Licitatório nº 05100001/2015 - , objetivando a

, de acordo com as cláusulas e condições do
Termo de Compromisso, Projeto Básico e Memorial Descritivo anexo. Da análise de toda
documentação a CPL considerou que as licitantes atenderam aos requisitos do edital,
estando assim todas aptas para segunda fase de julgamento das propostas de preços.ACPL
comunica, ainda, que está aberto prazo para interposição de recursos conforme previsto na
Lei 8.666/93, e que a ata da sessão de julgamento de documentos encontra-se disponível,
em sua íntegra, na sala de licitações desta Prefeitura a disposição dos interessados. Outras
informações pelo fone (84)3285-5036 ou pelo e-mail .

Jundiá/RN, 02 de dezembro de 2015

Presidente da CPL/PMJ.

Tomada de Preços nº 003/2015
contratação de empresa especializada para executar todas as atividades inerentes à
construçãode01 (um) complexode lazer e turismo, a ser realizadono loteamentoNova
Jundiá, S/N, no município de Jundiá/RN

Luiz Eduardo Fernandes

cpljundia@outlook.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE SENADOR ELÓI DE SOUZA/RN

Contratação de empresa especializada afim do fornecimento de
medicamentos, destinado a suprir a necessidade da farmácia básica do
município de Senador Elói de Souza/RN, Contratação de empresa
especializada afim do fornecimento de material hospitalar, destinado a suprir a
necessidadeda rededesaúdedomunicípiodeSenadorElói deSouza/RN.

Cícero Antonio Bezerra Junior

RETIFICAÇÃO DO AVISO DO PREGÃO PRESENCIAL DE Nº 024/2015-PP

ONDE SE LÊ:

LEIA-SE:

Pregoeiro

SECRETARIA MUNICIPAL DE MOBILIDADE URBANA

Tomada de Preços 014/2015 Contratação de empresa
para construção de plataformas (base do abrigo) com acessibilidade em 85 (oitenta e
cinco) abrigos de passageiros, em ponto de parada do transporte coletivo de ônibus
no Município de Natal dia 18 de dezembro de 2015, às
09:30

Josemar Tavares Câmara Júnior

AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão Permanente de Licitação da STTU, localizada na Rua Almino Afonso, 44
Ribeira, telefone (84) 3232-9125, nesta Capital, torna público que será realizada a abertura
dos envelopes da cujo objeto é a

. A sessão está marcada para o
no endereço supramencionado. O Edital e seus Anexos serão disponibilizados por

meio eletrônico, devendo os interessados, informarem o endereço eletrônico (e-mail) para
que seja fornecido pelo Setor de Licitação, Convênios e Contratos da STTU, no referido
endereço, no horário 08h00min às 13h00min, ou solicitar pelo e-mail:

. A empresa que desejar participar do certame deverá observar
as regras de habilitação contidas na Lei 8.666/93 e no respectivo Edital, bem como observar
o local onde será realizada a sessão.

Natal/RN, 02 de dezembro de 2015.

Presidente da CPL.

cpl.semob@natal.rn.gov.brpliar a oferta de assistência 
psicossocial aos que mais pre-
cisam, Ana Eloá explica que 
estão sendo desenvolvidas 
ações na atenção básica. O pri-
meiro passo está sendo quali-
fi car os profi ssionais que tra-
balham junto aos defi cientes. 

“Estamos capacitando os 
agentes comunitários para que 
tenham formação adequada 
no trato com essas pessoas es-
peciais. Além disso, a partir do 
próximo ano, o Governo do Es-
tado, em parceria com a UFRN, 
vai ofertar especializações em 
saúde mental para profi ssio-
nais da saúde que possuam 
cursos superiores e técnicos 
em enfermagem”, explica.

No que diz respeito ao au-
mento de leitos para detentas 
portadoras de necessidades 
especiais, Ana Eloá acredita 
que não há nenhum projeto de 
criação de um Hospital de Cus-
tódia nos conformes do que há 
atualmente para ala masculina.

Uma saída para ampliar a 
oferta de vagas seria a adequa-
ção das unidades de saúde 
para a entrada desses pacien-
tes. Segundo Eloá, algumas 
UPAS e hospitais, como o Hos-
pital Tarcísio Maia, em Mosso-
ró, já vêm realizando atendi-
mentos na urgência e emer-
gência para quem precisa de 
apoio especial. “Além disso, o 
estado está investindo nas Re-
sidências Terapêuticas, volta-
das unicamente para pacien-
tes abandonados por suas fa-
mílias, como caso de Aninha”.

As medidas tomadas 
pelo estado, contudo, são in-
satisfatórias na opinião da 
estudante de Saúde Coletiva 
da UFRN, Élida Dias Cândi-
do. Militante na luta antima-
nicomial, Élida acredita que 
somente com a substituição 
progressiva dos hospitais 
psiquiátricos  tradicionais 
por serviços abertos de tra-
tamento e formas de aten-
ção dignas e diversifi cados 
de modo a atender às dife-
rentes formas e momentos 
em que o sofrimento mental 
surge e se manifesta.

Esta substituição implica 
na implantação de uma am-
pla rede de atenção em saú-
de mental que deve ser aber-
ta e competente para ofe-
recer atendimento aos pro-
blemas de saúde mental da 
população de todas as fai-
xas etárias e apoio às famí-
lias, promovendo autono-
mia, descronifi cação e de-
sinstitucionalização. Essa 
rede deve atuar em conjun-
to com o desenvolvimento 
de ações culturais, educacio-
nais e sociais.

No caso dos detentos, o 
bom funcionamento desta 
rede vai de encontro, além da 
luta antimanicomial, com as 
mudanças no formato de re-
clusão aplicadas atualmen-

te no sistema prisional bra-
sileiro, acredita Élida Cândi-
do. “Somente uma mudan-
ça drástica de mentalidade 
das autoridades promoveria 
uma real melhoria na condi-
ção de assistência das pesso-
as que necessitam de auxilio 
para doenças mentais”.

“Os profi ssionais da área 
da saúde não têm, salvo pou-
cas exceções, qualifi cação 
para atender pacientes porta-
dores de necessidades espe-
ciais. Por isso, é comum que 
ocorram acidentes em hospi-
tais psiquiátricos, como acon-
teceu com a Aninha”, relata.

Enquanto esteve inter-
nada no Hospital Psiquiá-
trico João Machado, Ana 
Maria Laurentino chegou a 
agredir uma enfermeira du-
rante o seu tratamento. Éli-
da Cândido explica que a 
postura de Aninha prova-
velmente tenha sido motiva-
da pelo receio que ela pos-
sui em interagir com pesso-
as que estejam fora do seu 
convívio social. 

“O profi ssional da saúde 
precisa ser treinado para sa-
ber lidar com situações des-
se tipo. A abordagem com 
um paciente que tem neces-
sidade especial é completa-
mente diferente da realizada 
no dia-a-dia”.

ARGEMIRO LIMA / NOVO
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ESPORTES

Depois do Santa Cruz, Potiguar de Mossoró e Coríntians de Caicó 
passam por crise e podem desistir do Campeonato Potiguar

// Futebol feminino

Dois times ameaçam 
deixar Estadual 2016

Seleção Brasileira vem para torneio 
em Natal com dois desfalques 

EDUARO MAIA / ARQUIVO NOVO

RAFAEL RIBEIRO / CBF

Leonardo Erys
Do NOVO

Pregão Eletrônico – PGE-15000028/2015
OBJETO: Aquisição de Cofres BFR/B-02 para a ECT/RN; EDITAL E 
INFORMAÇÕES: www.correios.com.br; Fone: (84) 3232-2410; Fax: (84) 3220-
6465; e-mail: gerad-cpl-rn@correios.com.br; Horário: das 8h00min às 11h00min 
e das 14h00min às 17h00min. SESSÃO PÚBLICA PELA INTERNET NO 
ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.licitacoes-e.com.br. RECEBIMENTO DAS 
PROPOSTAS ATÉ 29/12/2015, às 10h00min; INICIO DA DISPUTA DE PREÇOS: 
29/12/2015, às 11h00min. Todos os horários são os de Brasília.

JOSÉ PAULO DE MEDEIROS JÚNIOR
PREGOEIRO - PRT-4/2015

AVISO DE LICITAÇÃO

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS
DIRETORIA REGIONAL DO RIO GRANDE DO NORTE

Ministério das 
Comunicações

Pregão Eletrônico – PGE-15000032/2015
OBJETO: Contratação de empresa para prestação dos Serviços de 
Vigilância Armada em 51 Unidades da ECT/RN; EDITAL E INFORMAÇÕES: 
www.correios.com.br; Fone: (84) 3232-2410; Fax: (84) 3220-6465; e-mail: 
gerad-cpl-rn@correios.com.br; Horário: das 8h00min às 11h00min e das 
14h00min às 17h00min. SESSÃO PÚBLICA PELA INTERNET NO ENDEREÇO 
ELETRÔNICO: www.licitacoes-e.com.br. RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS 
ATÉ 22/12/2015, às 10h00min; INICIO DA DISPUTA DE PREÇOS: 22/12/2015, 
às 11h00min. Todos os horários são os de Brasília.

JOSÉ PAULO DE MEDEIROS JÚNIOR
PREGOEIRO - PRT-4/2015

AVISO DE LICITAÇÃO

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS
DIRETORIA REGIONAL DO RIO GRANDE DO NORTE

Ministério das 
Comunicações

O Torneio de Futebol Fe-
minino em Natal per-
deu uma grande es-

trela da companhia. A ata-
cante Cristiane, da Seleção 
Brasileira e uma das maiores 
referências do esporte nos úl-
timos anos, não virá para jogar 
na Arena das Dunas. A cami-
sa 11 não foi liberada pelo Pa-
ris Saint-Germain, clube fran-
cês pelo qual atua, para de-
fender a Seleção Brasileira na 
competição da capital poti-
guar. Assim como ela, Érika, 
que também joga na equipe 
francesa, fi cará de fora do cer-
tame. O motivo é que o Cam-

peonato Francês continua em 
atividade, o que impede a saí-
da das atletas neste momento.

Por outro lado, Andres-
sa Alves, do Montpellier, via-
jou para a França nesta quar-
ta-feira (2) junto com as duas 
atletas, mas voltará para a dis-
puta do torneio em Natal, que 
ocorrerá entre os dias 9 e 20 
de dezembro.

Outra novidade do torneio 
é a desistência da Seleção da 
Croácia. O time europeu não 
conseguiu a liberação de al-
gumas atletas para o torneio 
e resolveu abdicar de dispu-
tá-lo. Na vaga, entrará a sele-

ção de Trinidad e Tobago, que 
será adversário do Brasil na 
estreia. A atualização da tabe-
la da competição só colocará 
os jogos da Seleção da Améri-
ca central nos dias antes mar-
cados para a Croácia. México 
e Canadá estão confi rmados.

As atletas brasileiras se-
guem concentradas e terão fol-
ga até a próxima sexta-feira (4), 
quando retornam às ativida-
des sob o comando do técni-
co Vadão. Antes desta compe-
tição, a Seleção fez uma série 
de amistosos. No último deles, 
venceu a Nova Zelândia por 5 a 
1 na terça-feira passada (2).

O 
C a m p e o n a -
to Potiguar de 
2016 nem co-
meçou e já vive 
uma série de 

problemas. Depois do San-
ta Cruz ter desistido da com-
petição, Corintíans de Caicó e 
Potiguar de Mossoró passam 
por difi culdades fi nanceiras e 
também podem seguir o mes-
mo caminho. 

O time do Seridó deixou 
sua participação em aberto. 
No lançamento de marketing 
do Estadual, promovido pela 
Federação Norte-rio-granden-
se de Futebol (FNF), o presi-
dente do clube caicoense, Rai-
mundo Lobão, fugiu um pou-
co do padrão e pediu ajuda 
para participar da competição.

Segundo ele, são neces-
sários pelo menos R$ 20 mil 
mensais para conseguir colo-
car o time em campo. “Eu não 
tenho um tostão ainda”, de-
clarou em entrevista ao pro-
grama Bola na Rede, da Rá-
dio Caicó AM. “Eu tenho que 
ter dinheiro para comida, para 
refeição. Eu tenho que ter di-
nheiro para viagem, ônibus, 
fruta, remédio. Eu não vou pe-
gar o Coríntians e jogar sem 
isso não”, explicou.

O dirigente disse que irá 
buscar até o último instante 
um patrocínio que o faça parti-
cipar da competição. Caso não 
consiga, anunciará a desistên-
cia da equipe, que foi campeã 
da competição em 2001.

Assim como em Santa 
Cruz, Caicó também vive dias 
de seca e por isso a Prefeitura 

tem focado os recursos para 
diminuir a crise hídrica. Lo-
bão, por isso, tenta fechar com 
patrocinadores privados. 

Quem também não vive 
bons dias é o Potiguar de Mos-
soró. A questão também é fi -
nanceira. Os dirigentes da 
equipe se reuniram na terça-
-feira (1) para tratar do assun-
to, mas nada foi solucionado 
até o momento. 

Por enquanto, no entanto, 
apesar da crise, a equipe não 
ameaçou deixar o certame e 
segue, inclusive, se reforçando 
para o Estadual. 

Entretanto, a diretoria re-
clama de uma dívida da Pre-
feitura de Mossoró, que, se-
gundo o clube, não efetuou o 

pagamento das duas últimas 
parcelas referentes ao patrocí-
nio no Estadual de 2015 no va-
lor de R$ 80 mil cada.

Segundo o Time Macho, a 
quantia investida pela prefeitu-
ra representa 50% das receitas 
do clube para a competição. A 
reportagem tentou entrar em 
contato com o presidente Ben-
jamin Machado, mas não teve 
as ligações atendidas. 

A situação para o Estadu-
al de 2016 não é das melho-
res. Antes de Coríntians e Po-
tiguar de Mossoró anuncia-
rem suas crises, o Estadual já 
havia sofrido com a perda do 
Santa Cruz. 

Presidente da equipe do 
Trairi, o deputado estadual 

Tomba Farias alegou que a cri-
se hídrica o impediria de par-
ticipar. Segundo ele, seriam 
necessários oito carros-pi-
pa por dia para manter o gra-
mado em bom funcionamen-
to, o que lhe custaria quase R$ 
1 mil diários. Assim, resolveu 
desistir da competição. A prin-
cípio não houve mudanças na 
tabela de classifi cação. Cada 
equipe folgará na rodada que 
estava marcada contra o San-
ta Cruz.

A FNF, no entanto, ainda 
não avaliou a situação do Tri-
color, que não sabe se volta-
rá, em 2017, já na elite do Es-
tadual ou terá de trilhar o ca-
minho da Segunda Divisão do 
Potiguar.

// Cristiane, destaque da seleção, 
não foi liberada pelo clube

// Benjamim Machado, presidente do Potiguar-MOS, busca resolver situação fi nanceira ainda neste mês
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Flashes
do Seridó cmdantas@novojornal.jor.br

por Carlos Magno

Tintim
Os parabéns pra você serão cantados hoje para 
o vereador de Cruzeta, Itan Lobo de Medeiros, 
médico Genildo Moura, empresária Conceição 
Villa e a ex-primeira-dama de Caicó, Malvina 
Queiroz dos Santos. Sábado é dia de parabenizar a 
nutricionista e ex-Miss Seridó, Ana Cristina Costa, 
a cabeleireiro Adailton Bezerra, o decorador top 
Clodualdo Bahia e o advogado caicoense Revil 
Alves dos Santos. No domingo rasga folhinha o 
médico Fernando Torres, a ex-vice-prefeita de 
Santana do Matos, Marlise dos Santos Correia e 
o ortopedista seridoense Carlos Magno. Na terça 
brinda idade nova o mega empresário Marcelo 
Alecrim e na quarta, a ex-vice-prefeita de Currais 
Novos, Milena Galvão Ferreira de Souza e o 
ministro do Turismo, Henrique Eduardo Alves.

Conferência
Caicó vai sediar hoje, 
das 07h30 às 17h, no 
auditório do Centro 
Educacional José Augusto, 
a 1ª Conferência Regional 
de Direitos Humanos do 
Seridó.

Cidadão
O general de brigada 
Antonio Carlos Barboteo 
Pinto, que está deixando 
o comando da 7ª Brigada 
de Infantaria Motorizada 
“Brigada Felipe Camarão”, 
dia 21 de dezembro, foi 
homenageado segunda-
feira, com o título de 
Cidadão Natalense, por 
proposição do vereador 
Klaus Araújo.  

Almoço
Sábado será de almoço 
nas varandas da residência 
da procuradora Zita 
Regalado de Medeiros, 
com vista para o mar de 
Ponta Negra. A seridoense 
que é uma excelente 
anfi triã, vai receber ao lado 
da bela fi lha, a médica 
Ana Tereza um grupo de 
amigos para almoço, tendo 
como destaque o cardápio 
tipicamente seridoense. 
Vamos sim. 

Comemoração
Os 85 anos da matriarca 
fl oraniense Matilde Araújo 
de Medeiros, mestra 
de várias gerações na 
Terra das Flores, serão 
comemorados pelos fi lhos, 
os ex-prefeitos de Florânia, 
Neto Laurentino e Pedro 
Roberto e o de Tenente 
Laurentino Cruz, Júnior 
Laurentino, o ex-vereador 
de Florânia, Rogério 
Medeiros e a dentista 
Alessandra Medeiros, 
quarta-feira, com almoço 
no Espaço do Sabor, em 
Natal.   

Parabéns
O empresário e ex-prefeito 
de Maxaranguape, Amaro 
Alves Saturnino, dono 
de uma legião de amigos 
na Região do Seridó, será 
muito parabenizado 
segunda-feira, quando 
festeja idade nova.A data 
não passará em brancas 
nuvens. 

Saudação
O conselheiro caicoense 
Tarcísio Costa fará a 
saudação aos agraciados 
com a Medalha do Mérito 
Governador Dinarte 
Mariz, que o Tribunal de 
Contas do Rio Grande 
do Norte entrega dia 11 
de dezembro, às 10h30, 
durante solenidade 
comandada pelo 
presidente da Corte, 
conselheiro Carlos 
Th ompson.

Doutorado
A médica caicoense Ana 

Rita Fonsêca, radicada 
há vários anos em São 

Paulo, onde fez residência 
em clínica médica e 

hematologia, acaba de ser 
aprovada em primeiro 

lugar para doutorado no 
Hospital Sírio-Libanês, 

um dos mais importantes 
centros médicos do Brasil 

e da América Latina. A 
caicoense é fi lha do casal 
Eloy Cesino Neto e Glória 

Brito.   

Folhinha
O fotógrafo e colunista 

social de Cruzeta, Céssio 
Pereira, que é uma fi gura 

queridíssima na sociedade 
seridoense, amigo de 

muitos anos, vai ganhar 
muitos parabéns amanhã, 

quando muda de idade.

Folia no ar
A folia se instala hoje em 
Natal com a abertura da 
25ª edição do Carnatal 

- maior carnaval fora de 
época do Brasil. Quem abre 
a primeira noite da famosa 

micareta pilotada pela 
Destaque Promoções, são 
os blocos Burro Elétrico, 
Meu e Seu, Vumbora e 
Psirico. Até domingo, 

desfi larão pelo corredor 
da folia, no largo da Arena 
das Dunas, Bell Marques, 
Ricardo Chaves, Claudia 
Leite, Durval Lélis, Ivete 
Sangalo, Almir Rouche, 

Wesley Safadão e a banda 
Grafi th. A Ambev produziu 
300 mil latinhas de cerveja 

Skol(350 ml) com estampas 
alusivas as comemorações 

do Carnatal 25 anos. 
Também teremos o 

lançamento da Skoll Beats 
Spirit a da latinha verde. 

Reencontro
O colunista social 

Josimar Tavares continua 
recebendo parabéns 

pelo sucesso da Noite do 
Reencontro de Florânia, 

realizada sábado, no 
Portal das Flores e 

manteve a tradição de 
23 anos, ao reunir as 

fi guras mais expressivas 
da sociedade fl oraniense, 

numa noite, como 
sempre animadíssima, 

homenageando os 
fi lhos ilustres da terra e 
apresentando as New 

Faces 2015. O noitada foi 
comandada pela Orquestra 

Itanildo Show, que deu 
um verdadeiro show com 
a participação da cantora 

Cristiane Velaske. Entre os 
muitos nomes conhecidos 

que encontrei, os ex-
prefeitos Pedro Roberto 
de Medeiros, Titi Nobre 

e Jandira Medeiros, o 
médico Humberto Alves 

de Medeiros, José Gilenildo 
dos Santos e a vice-prefeita 

Márcia Nobre.  

Homenagem
Uma fi gura maravilhosa e queridíssima, o padre Carlos 
Eduardo Lira que faz um trabalho notável na paróquia de 
Nossa Senhora dos Remédios, em Cruzeta, vai receber 
no próximo dia 10 de dezembro, o título de Cidadão 
Cruzetense. A proposta foi da vereadora Elismária 
Catarina Pinto.

No alvo
Um dos maiores nomes da engenharia potiguar, o 
seridoense de São João do Sabugi, Mainá Medeiros será 
empossado, dia 17 de dezembro, como o novo diretor 
fi nanceiro do América Futebol Clube, que será presidido 
por Beto Santos. 

Professor Emérito
A reitora da Universidade Federal do Rio Grande do 
Norte, professora Ângela Maria Paiva Cruz, preside 
amanhã, às 16h, no Auditório do Centro de Ensino 
Superior do Seridó –CERES/UFRN, a solenidade de 
entrega do título de Professor Emérito aos notáveis 
educadores seridoenses João Agripino Dantas e 
Ausônio Tércio de Araújo. 

// HOMENAGEM - A presidente da Câmara Municipal de Cruzeta,Sara 
Lobo entrega ao ex-vereador Geraldo Toscano a Comenda Pedro Vital 
em noite prestigiada na Câmara dos Vereadores

// CASAL QUERIDO - Médico e ex-prefeito de Caicó, Sílvio Santos 
e Malvina, um dos casais mais queridos da sociedade caicoense. 
Ela rasga folhinha hoje

// PARABÉNS - O poderoso empresário da ALE, Marcelo 
Alecrim e o ministro do Turismo, Henrique Eduardo Alves, 
aniversariantes ilustres da próxima semana

// COMANDANTES - Ricardo Bezerra, Paulinho Freire, Gustavo 
Carvalho e Roberto Bezerra, diretores da Destaque Promoções 
que comandam até domingo, os 25 anos do Carnatal

// COLÍRIO - Toda beleza da modelo e ex-Miss Seridó, 
Letícia Karla Cunha

// AMIGO - Engenheiro sabugiense Mainá Medeiros, 
em clique com este colunista, é o novo diretor 
fi nanceiro do América Futebol Clube

CEDIDA

CEDIDA

LOURENÇO

LOURENÇO

DIVULGAÇÃO

JÚNIOR FLASH

Flashes
A Miss e o Mister Seridó 2015, Juciara Dias e Marcos Silva 
foram recrutados para abrilhantarem a campanha de 
inauguração da badalada grife Matersol Moda Praia, que 
dia 11 de dezembro, chega à zona sul de Natal. Os modelos 
foram fotografados ontem, sob a batuta do fotografo Júnior 
Flash e tendo como cenário a vegetação da caatinga 
seridoense, em Jardim do Seridó.
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MÁRLIO FORTE

ALLAN TRIGUEIRO

INTERNET

CEDIDA

MULHERESNOFDS

// No mesmo guarda-chuva para se protegerem da chuva, durante 
o lançamento do Ronda Cidadã no Planalto, as secretárias Julianne 
Faria (Ação Social) e Kalina Leite

// Pedro Luccas, gerente de marketing, e Gilbert Minionis, 
diretor executivo, no lançamento da revista comemorativa de 
15 anos da Cabo Telecom

// Os superjornalistas votando, ontem, para a escolha do Parlamentar 
do Ano da Assembleia Legislativa: Joaquim Pinheiro, Aldemar de 
Almeida, Virgínia Coelli, Juliana Celi, Flávia Urbano, Rodrigo Rafael 
e Oliveira Wanderley. O eleito foi o presidente da Casa, deputado 
Ezequiel Ferreira. “Registro aqui o meu muito obrigado pelo prêmio 
Parlamentar do Ano não só ao comitê de imprensa da Assembleia, mas 
a todos que acreditam no nosso trabalho”, esceveu ele em seu Twitter

// Dermatologista Regina Jales comemorando com o marido Joélio 
Oliveira a abertura da nova clínica

// Coleção Festas 2015 F.Sisters

>>>> Começando de baixo...
O deputado federal Rafael Motta foi expulso do PROS, 
precisa de um partido novo e quer o PSB, como já vinha 
sendo especulado.
Ele já está contatando o diretório estadual da sigla - ou seja, 
Wilma de Faria - para comunicar essa intenção e a fi liação 
pode ocorrer ainda hoje, segundo o próprio parlamentar 
confi rmou à coluna. “Provavelmente”, disse ele sobre esta 
possibilidade.
Mas Rafael não deve chegar à legenda como presidente, e 
sim como fi liado. Não custa nada fazer as boas honras com 
os pessebistas mais antigos. Agradar é preciso, se relacionar 
bem, idem.
Já, já, em 2016, ele poderá presidir o partido com mais 
harmonia...

>>>> O PSB precisa
Enquanto isso, em Natal, os aliados do PSB de Wilma de 
Faria aguardam a sua chegada ao RN - ela está em São 
Paulo em tratamento de saúde - para uma conversa sobre a 
situação “Rafael Motta”. “Quando ela tiver alta deve reunir a 
legenda”, disse o vereador Júlio Protásio (PSB) à coluna.
Sobre a movimentação de Rafael dentro do partido, 
Júlio confi rmou que chegou a ele a informação de que o 
parlamentar havia procurado o PSB nacional para se fi liar. 
“O partido precisa de um deputado federal”, avaliou Júlio.

>>>> Estado
Falando em Wilma...
A vice-prefeita de Natal enfrentou mais de 10 horas de 
cirurgia no hospital Sírio Libanês, em São Paulo, sábado 
passado. A operação no duodeno foi considerada delicada.
A boa notícia é que a guerreira está tendo uma boa 
recuperação.

>>>> Não agora
Sobre as especulações em torno de uma candidatura 
a prefeito de Natal de Rafael Motta, antecipadas por 
aqui nesta terça-feira, pessoas próximas ao parlamentar 
confi rmaram o que ele já havia dito à coluna. “Rafael não é 
candidato”, afi rmou uma fonte próxima ao deputado. 
Afi nal, assumir uma cidade cheia de demandas como Natal 
e em meio a uma crise fi nanceira que assola o País não é 
tarefa nada fácil e exige o máximo de experiência de quem 
a comanda. Como Rafael ainda está no início de sua vida 
pública, melhor não colocar a carroça na frente do boi...
Nada de apressar as coisas.

>>>> Preparando o caminho
Com a expulsão de Rafael Motta do PROS, não há ambiente 
para que o pai e deputado estadual Ricardo Motta continue no 
partido.
Mas o ex-presidente da Assembleia Legislativa ainda deverá 
avaliar juridicamente como proceder nesta situação.

>>>> Ponto
Num momento em 

que só se fala em “crise”, 
foi acertada a decisão 
de Robinson Faria em 
abrir mão de camarote 

para o Governo do 
Estado no Carnatal 

deste ano.
Desta forma, o 

governador vai fazer 
uma certa economia, 

afi nal, eram três 
camarotes para o chefe 
de Estado. Se ele fosse 
receber convidados, 

teria ainda que garantir 
serviço de buff et, 

garçons, ambientação e 
etc. Ou seja, gastos.

>>>> Espalha?
O detalhe é que para 
tomar esta decisão, o 
governador teve que 

contrariar muita gente. 
Isso porque “o camarote 

do Governo” já tinha 
virado tradição da 

micareta, considerada 
uma das maiores do 

Brasil. 
A propósito, nos 

estados brasileiros 
onde este tipo de 

festa é promovida, 
normalmente, o gestor-
mor surge em imensos 
e badalados camarotes, 

numa forma de 
promover a si mesmo 
e a sua administração 

para milhares de 
foliões. Nesta capital 
ainda não havia sido 

diferente.
Será que a atitude 

de Robinson poderá 
infl uenciar outros 

gestores pelo nordeste?

>>>> Folião 
assumido
Mas não é porque 

não vai ter camarote 
do Governo que o 

governador vai deixar 
de prestigiar a micareta 

potiguar. Ele já disse 
que vai ao Carnatal 

nesta sexta-feira para 
circular e curtir um 

pouco da folia.

>>>> Falta 
atenção

Em entrevista ao jornal 
Tropical Notícias, da 

TV Tropical, ontem, o 
governador Robinson 

Faria foi direto ao 
afi rmar que o governo 
federal não tem dado o 
apoio necessário para o 
RN enfrentar a seca que 

castiga o Estado.
Há dez dias, ele esteve 

no Ministério da 
Integração. Levou em 
mãos um relatório da 
situação da seca aqui 
no Estado e algumas 

sugestões do que o RN 
precisa para combater 
os efeitos da estiagem. 

“Entregamos um 
relatório de R$ 40 

milhões para ações 
emergenciais da seca. 
Para o governo federal 
não é tanto, mas para 

a gente representa 
muito. Entregamos via 
ministro da Integração 

Nacional, mas até agora 
não tivemos retorno. 
É um desafi o muito 

grande enfrentar a crise 
hídrica e com o pouco 

apoio do governo 
federal até agora”, disse 

o governador.

>>>> Falta Juiz
O presidente do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Norte, 
desembargador Claudio Santos, destacou na sessão do 
Pleno desta quarta-feira (2) que o Judiciário estadual vive 
uma situação peculiar. Ele enfatizou que a Justiça do RN não 
tem condições de cumprir todas as metas estipuladas pelo 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). 
E enumerou de forma transparente as difi culdades que ainda 
impedem a obtenção de melhores resultados. “Temos um 
défi cit de 35 comarcas sem juiz, estamos acima do limite da 
Lei de Responsabilidade com pessoal e não podemos realizar 
concurso para servidores, neste momento”, disse. 

>>>> Agnelo 
Prefeito
Foi aprovado nesta terça-
feira, na Câmara Municipal, 
projeto do vereador Júlio 
Protásio que ‘devolve’ “in 
memorian” o mandato de 
prefeito a Agnelo Alves, 
que teve o cargo cassado 
durante a Ditadura Militar.
O Projeto de Resolução 
reconhece como atos 
antidemocráticos e injustos 
a cassação do mandato 
e dos direitos políticos 
do Prefeito Agnelo Alves, 
ocorrida em 16 de maio de 
1969. O projeto ainda anula 
a cassação do mandato e 
dos direitos políticos.

>>>> Supertop
Com a presença do 
top maquiador Dennis 
Proença, Regina Jales 
recebeu em torno da 
clínica que leve seu nome 
no Tirol. A dermatologista - 
responsável pele de nomes 
como Tinesa Emerenciano 
- celebrou a data com uma 
festa requintada e chique. 
O arquiteto Mário Araújo 
criou lounge com peças 
de design com o grifo 
da Tidelli. Os tons de 
amarelo, azul turquesa e 
branco combinaram com 
as paredes em rosa seco 
do ambiente interno da 
clínica. 
O maquiador Dennis 
Proença, que encerra hoje 
programação de cursos 
na Dermage do Natal 
Shopping e CCAB, foi 
presença e fez tradicionais 
“selfi e”. A noite teve mimos 
da francesa Vichy e bonés 
nas cores da estação (rosa e 
azul pastel). 
Fátima e Roberto Jales 
- pais da anfi triã - eram 
dos mais felizes com 
o sucesso da fi lha, 
considerada uma da mais 
celebradas e reconhecidas 
dermatologistas do RN. 

>>>> Futebol 
Solidário
O sábado de Carnatal 
será também o sábado do 
futebol e da solidariedade 
no “Futebol Solidário” que 
está sendo organizado pelo 
deputado federal Fábio 
Faria em favor da AMICO. 
O jogo será no campo 
do Hotel Ocean Palace, a 
partir das 12h. E o acesso 
é limitado (a entrada é 
condicionada à compra de 
uma camiseta da Amico no 
local do evento).
Já confi rmaram presença 
no evento, conforme 
publicou a coluna 
com exclusividade 
há duas semanas, o 
senador e exjogador da 
seleçãoRomário, o pugilista 
Popó e os cantores Bell 
Marques, Durval Lelys 
e Ricardo Chaves, que 
animarão blocos do 
Carnatal.
“É um evento com o 
propósito de atrair doações 
para a Amico, que tem 
feito um belo trabalho no 
tratamento de crianças 
cardiopatas do RN. Será um 
jogo de confraternização 
e um momento de todos 
nós abraçarmos essa causa 
da Amico. 20 deputados 
federais já confi rmaram 
presença. A Amico é uma 
entidade conduzida com 
muita seriedade pelo 
médico Madson Vidal”, 
disse Fábio.

Giro pelo 
Twitter...

...da senadora Fátima Bezerra: “Mortalidade infantil cai e 
atinge menor patamar da história no Brasil”; 

...da presidente Dilma Rousseff : ““Em encontro com o 
presidente Evo Morales, discutimos as posições de Brasil e 

Bolívia nas negociações da #COP21”; 

...da Agência Brasil: “Divórcio cresce mais de 
160% em uma década”.
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Não persiga os 
que se afastam de 
você. Abandone 
o seu apego. Eles 

se vão porque 
já cumpriram 

a tarefa de 
contribuir, 
de alguma 

forma, para o 
desenvolvimento 

de sua alma.” 
(Masaharu 
Taniguchi)

Abraço com vivas 
de felicidades para 
Silvana Galvão 
Bezerra, Ana Tereza 
Cavalcanti, João 
Augusto Melo, 
Sonia Maria Dantas 
Fernandes Simonetti. 

-Hoje é o Dia de São 
Francisco Xavier, 
Dia Internacional de 
Luta dos Portadores 
de Defi ciência, Dia 
do Selecionador 
de Pessoal e o Dia 
Nacional de Combate 
a Pirataria.

PA
RA
BÉNS

Queda
O público do Th e Voice Brasil não é o mesmo desde a sua 

estreia. Também, com esse time de jurados uó, não tem 
audiência que renda!

Barrado
O Congresso Nacional barrou o veto da presidenta Dilma 

no Projeto que aumenta de 70 para 75 anos a aposentadoria 
compulsória de todos servidores públicos da União, Estados, 

Distrito Federal e municípios.

Contra o relógio
O Ministro da Saúde está preocupado com os mapas 

epidemiológicos e disse que em 60 dias quer destruir todos os 
focos do mosquito Aedes aegypti.

Mudanças
Logo mais às 15h a Assembléia irá promover audiência pública 

para debater o Projeto de Lei que cria o plano Estadual de 
Educação no RN. 

Justo
O ministro do STJ, Marcelo Navarro Ribeiro Dantas, do 

nosso RN, negou o pedido de liberdade feito pela defesa 
do empresário José Carlos Bumlai.  O pedido de habeas do 

empresário ainda será julgado pela 5ª Turma do STJ.

Pegação
Aos adeptos do Grindr, Tinder, Scruff , cuidado: a ONU 

afi rmou que esses apps de paquera podem ser responsáveis 
por epidemia de HIV!

Movimento
- A Pink Elephant Natal vai realizar o I Reveillon Retrô a partir 

das 22h do dia 31/12.

Descaso
Apesar de algumas 
melhoras a situação 

não está nada boa para 
os defi cientes físicos. 

Comemorando o seu dia 
hoje, eles ainda enfrentam 
problemas de locomoção 

em todo o país, mesmo 
com as chamadas 

leis de acessibilidade. 
Faculdades, 

supermercados e até vias 
públicas ainda não estão 
preparadas para atender 

suas necessidades 
especiais, além da falta de 
educação dos motoristas, 

que estacionam em 
vagas preferenciais ou 

na frente das rampas de 
acessibilidade. 

Nova TV
Diz que tem youtuber 
ganhando bem mais 
que artista global do 
alto escalão. Kéfera 

Buchmann chega a tirar 
R$370 mil mensais só 

com o canal na internet.

Online
O e-commerce está 

de vento em popa no 
Brasil. As vendas online 

arrecadam por ano cerca 
de 40 bilhões. Ai que 

crise louca!

Afi ada
A empresa americana 

Zaffi  ro criou uma lamina 
de barbear feita com 

safi ra que corta 10 vezes 
mais que bisturi. 

Aja pescoço!

Surpresa
A Petrobras aumentou, 

sem aviso prévio, 
3,5% o preço da 

gasolina, pegando os 
consumidores e os 
donos de postos de 

combustíveis de surpresa.

Saúde
Uma pesquisa da 

UFPI estuda veneno 
de espécies de sapos 
da região amazônica. 
Para pesquisador, a 

substância tem potencial 
para combater células 

cancerígenas.

No truque
O banco Itaú Unibanco 

foi condenado com uma 
indenização de R$48 

mil por orientar caixa a 
esconder dinheiro. 

Tá ótimo!

BLOGJOTAOLIVEIRA

BLOGJOTAOLIVEIRA

ARQUIVO

ALEX VIANA

ALEX VIANA

// Em noite de chuva de arroz no Olimpo: Luciano Almeida, 
Sergio/Daniele, Deise Dória e o padrinho Cassio Paiva

// Nos salões do Olimpo Rubens Fonseca/Suzana, 
Tarcisinho Maia/Daniele

// Abraços com vivas de parabéns para Silvana e 
José Bezerra Jr. Ela rasgando folhinha

// Eles apadrinharam a noiva Daniele

// Apadrinhando o noivo Sérgio

Carpe 
Diem

Alerta
O governo do Rio 
Grande do Norte 
decretou estado de 
emergência em virtude 
dos numerosos casos 
de microcefalia. A 
declaração visa facilitar 
o combate ao mosquito 
aedes aegypti, 
transmissor da dengue, 
chikunguya e zika vírus.

Se ligue!
Leia mais em nosso blog JotaOliveira.com.br:<NY quer a maior 

frota de carros elétricos dos EUA.> Brasil produz 36% do lixo 
eletrônico da América Latina.> Cientistas ligam uso de redes 
sociais a problemas mentais.> Danone investirá 240 milhões 

de euros em nova fábrica na Holanda. > Material escolar deverá 
fi car 10% mais caro em média.
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CULTURA

Escritos eróticos da escritora francesa são a inspiração para o 
novo espetáculo teatral da atriz Luana Menezes

A Manga Rosa 
de Anaïs Nin

Henrique Arruda
Do NOVO

FOTOS: JOANISA PRATES

DIVULGAÇÃO

// A encenação de 50 minutos é costurada com as experiências pessoais de Luana Menezes e com os diários picantes da libertária Anaïs Nin

//Espetáculo ”Manga Rosa” integra atual temporada da A.B.O.C.A

// Música

Som Sem Plugs 
abre seleção para 
novos artistas 

// Projeto vai selecionar novos 
talentos da música potiguar

E
rótico, poético 
e feminino. Os 
diários viscerais 
compartilhados 
entre a atriz Luana 

Menezes e sua escritora 
favorita, a revolucionária 
francesa Anaïs Nin 
(1903/1977) voltam ao palco 
em curta temporada a partir 
de hoje até domingo n’A.
BO.CA. Espaço de Teatro, no 
bairro da Ribeira.

“Manga Rosa” além de 
combinar com uma boa taça 
de vinho, também surge para 
confundir o espectador sobre 
quais memórias pertencem 
a qual das mulheres, seja 
pelas experiências pessoais 
de Luana Menezes; seja pelos 
diários picantes de Anaïs Nin, 
uma das primeiras escritoras 
feministas de sua época.

“É um pouco mesmo 
dessa confusão entre as 
duas; de saber onde começa 
uma e onde termina a 
outra”, comenta Luana 
Menezes, que agora retorna 
ainda mais madura para as 
apresentações, após a estreia 
do espetáculo em junho deste 
ano.

“O contato com o público 
sempre te revela algumas 
coisas, né? Fiz algumas 
mudanças, mas nada tão 
drástico”, comenta a atriz 
que divide a direção de seu 
primeiro monólogo com o 
ator e companheiro de Bololô 
Cia Cênica, Rodrigo Silbat.

Todos os caminhos 
percorridos durante os 50 
minutos de espetáculo são 
costurados por recortes dos 
dois diários (de Luana e de 
Anaïs Nin) encontrando, 
desta forma, mulheres 
destroçadas, deslumbradas, 
apaixonadas, eróticas e 
poéticas.

“Olha, é impressionante, 
mas encontrei vários pontos 
semelhantes entre a minha 
vida e a de Anaïs Nin. Tem 
muita coisa que ela escreve 
que eu mesma teria escrito, 
parece que ao ler as suas 
anotações eu consigo 
enxergar várias camadas 
que não conseguia em 
mim mesma”, explica sobre 
a escritora que se tornou 
conhecida pela publicação 
de seus diários pessoais, 

narrando um período de 
aproximadamente 40 anos 
nos quais se relacionou com 
vários amores.

“Na verdade existem duas 
versões desses diários: a 
primeira, que ela publicou de 
forma bastante censurada, e 
a segunda, mais próximo de 
seu falecimento, quando ela 
publicou todas as histórias 
na íntegra, após a morte do 
marido”, diferencia Luana, 
apontando o erotismo como 
o detalhe que mais lhe 
encanta na autora.

“São livros e anotações 
que carregam na alma o 
cunho feminista. É muito 
erótico e muito lindo ao 
mesmo tempo como ela 
integra esse erotismo com 
Poesia, e isso é muito bonito”, 
argumenta.

A temporada de 
espetáculos n’A.BO.CA. 
Espaço de Teatro que 
começou semana passada 
com o espetáculo “Quer Tc?” e 
segue até a semana que vem 
com “Memórias de Quintal”, 
tem o patrocínio do Sebrae/
RN através de um edital 
de economia criativa para 
celebrar os cinco anos da 
Bololô Cia. Cênica.

“2015 até então foi o 
ano mais crítico para a 
Bololô porque não tivemos 
patrocínios e apoios, então 
estamos bem incertos sobre 
2016, mas por enquanto 
vamos seguir com todos 
estes espetáculos que estão 
no nosso repertório”, opina 
Luana reforçando o convite 
ao público. “Tragam vinho ou 
se permitam comprar aqui. 
É essencial que seja mais 
que uma peça, e sim uma 
experiência”, fi naliza.

Celebrando três 
anos de divulgação 
musical potiguar, o 

projeto multimídia “Som 
Sem Plugs” disponibiliza 
pela primeira vez em 
sua recente história um 
edital para selecionar os 
próximos cinco músicos 
a serem contemplados 
com gravações de vídeos, 
entrevistas e cobertura de 
imagens – tudo sem custo 
ao artista independente.

A temporada “Música é 
Energia”, patrocinada pela 
Cosern (Grupo Neoenergia), 
através da Lei Câmara 
Cascudo de incentivo à 
cultura vai possibilitar que 
ao longo de todo o ano 
de 2016 sejam realizadas 
40 novas produções 
audiovisuais com 20 artistas 
independentes, dos quais 
cinco serão selecionados 
pelo edital.

Vale destacar que nesses 
três anos de estrada, o Som 
Sem Plugs já produziu 
mais de 200 vídeos, 
registrando e propagando, 
nos mais diversos estilos 
musicais, mais de 80 artistas 
potiguares ou radicados no 
Rio Grande do Norte.

Os interessados em 
participar da seleção aberta 
a músicos, compositores, 
intérpretes, duplas, trios ou 
bandas devem enviar seus 
perfi s, releases, imagens 
de divulgação e links (ou 
arquivos anexados) com 
suas músicas para o e-mail 
ofi cial de contato:

contato@somsemplugs.
com.br até o dia 31 de 
dezembro.

O processo seletivo será 
dividido em duas etapas, 
sendo a 1ª realizada pela 
equipe de produção do 
projeto e a 2ª por uma 
comissão julgadora que 
também vai levar em conta 
uma etapa com votação 
popular pelo site do Som 
Sem Plugs a ser aberta no 
começo do ano que vem 
com os pré-selecionados.

Esta é a primeira vez 
que o projeto utiliza-se de 
um edital para continuar 
suas ações, período que 
está sendo visto pela equipe 
como uma experiência a 
fi m de defi nir os passos 
futuros, de acordo com 
Rafael Araújo, um dos 
idealizadores do Som Sem 
Plugs.

“Está sendo uma 
boa experiência, e se der 
certo deste jeito, vamos 
continuar as atividades 
por editais. É uma forma 
de aproximar o público 
dessas escolhas sobre o 
que vamos postar, porque 
muito embora a gente 
pesquise constantemente 
é claro que com a ajuda do 
público esse garimpo se 
torna muito mais amplo”, 
comenta, frisando que um 

dos objetivos deste edital é 
atingir a produção musical 
do interior do estado.

“Começamos 
procurando os artistas 
e depois os artistas 
começaram a entrar em 
contato com a gente 
diretamente. Tem sido 
uma grande estrada, e 
acreditamos que exista sim 
muita gente boa no interior 
e que pode fi car sabendo 
dessa seleção e assim entrar 
em contato com a gente”, 
menciona.

Criado entre amigos há 
3 anos, o “Som Sem Plugs” 
até então funcionou todos 
este tempo sem patrocínios 
e de tão certo na internet 
acabou obrigando seus 
idealizadores a montarem 
uma produtora audiovisual 
própria, a Betapro, que 
além do Som Sem Plugs 
coordena atualmente outras 
ações na área de divulgação 
cultural.

“Na verdade nós já 
estamos divulgando os 
primeiros resultados 
desse patrocínio, em 
comemoração aos 3 anos, 
desde julho no nosso site, 
e para 2016 os planos 
são vários, além dessa 
interiorização do Som Sem 
Plugs”, conclui Rafael Araújo, 
mencionando entre as 
futuras iniciativas o “Som na 
Tela”, para o qual a equipe 
vem mapeando artistas 
plásticos músicos a fi m de 
unir as duas vertentes nos 
vídeos.

“O formato segue o 
mesmo que estamos 
fazendo, mas desta vez 
queremos reunir artistas 
plásticos que também sejam 
músicos”, explica sobre o 
programa que já tem dois 
pilotos gravados, porém 
inéditos, o primeiro com 
Flávio Freitas e o segundo 
com Gustavo Rocha.

Todo o processo de 
inscrição/seleção será 
realizado pela Fanpage 
do Som Sem Plugs no 
Facebook e através do 
site (somsemplugs.com.
br). O resultado fi nal será 
anunciado no dia 15 de 
fevereiro.

[+] Acesse
Somsemplugs.com.br 

[+] Temporada “Manga 
Rosa” – Bololô Cia Cênica

Quando?
De hoje até domingo

Onde?
A.BO.CA. Espaço de Teatro

Que horas?
Sempre às 20h

*Ingressos à venda na 
bilheteria do espaço cultural 
| R$20 (R$10/meia)


